
www.quotidianolavoce.it
la Voce

Su delega della Procura della
Repubblica di Roma -
Direzione Distrettuale
Antimafia, i Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma,
nelle province di Roma,
Napoli, Foggia e Viterbo,
hanno dato esecuzione a un’or-
dinanza, emessa dal Gip del
Tribunale di Roma, che dispo-
ne misure cautelari nei con-
fronti di 28 persone (11 destina-
tarie della misura della custo-
dia cautelare in carcere, 16 della
misura degli arresti domiciliari
e una dell’obbligo di firma),
gravemente indiziate, a vario
titolo, dei reati di associazione
finalizzata al traffico interna-
zionale di stupefacenti, di ten-
tata rapina in concorso, tentata
estorsione in concorso, ricetta-
zione e possesso illegale di
armi, procurata inosservanza
di pena e favoreggiamento per-
sonale. Le indagini, avviate dai
Carabinieri del Nucleo
Investigativo di Roma e dirette
dalla DDA di Roma nel giugno
2020, hanno permesso di racco-
gliere gravi elementi indiziari
in ordine all’esistenza di un
sodalizio criminale, operativo
alla Magliana e sul litorale
laziale e con base logistica nel
quartiere Massimina, capeggia-
to da uno dei promotori storici
della cosiddetta “Banda della
Magliana”, Marcello Colafigli.

Battendo il bulgaro Dimitrov 6-2, 6-4, 7-6, Jannik Sinner ha
conquistato per la prima volta le semifinali del Roland
Garros. Un passaggio che lo fa letteralmente volare al
Numero 1 delle classifiche. Novak Djokovic infatti ha
annunciato il suo ritiro degli Open di Francia, dopo un fasti-
dio al ginocchio avvertito durante la partita di ottavi di fina-
le contro Cerundolo, vinta al quinto set. Per effetto di questa
decisione e dei meccanismi di calcolo dei punti della classi-
fica Atp, da lunedì prossimo Jannik Sinner diventa il nuovo
numero uno del mondo. “Cosa posso dire, è il sogno di tutti
diventare il numero 1. Ma al contempo vedere che Djokovic
ha dato forfait è un dispiacere per tutti. Gli auguro una
pronta guarigione”. Ha detto Jannick Sinner appresa la noti-
zia, al termine della sfida ai quarti di finale a Parigi. 

Tennis - L'altoatesino sarà ufficialmente N.1
nella classifica Atp che verrà pubblicata lunedì

“Roland Garros”
Djokovic si ritira
Sinner è il nuovo

N.1 al mondo

Roma capitale della droga
28 arresti dei Carabinieri

In manette anche “Marcellone” Colafigli, ex della Banda della Magliana

Il 70enne riusciva a pianificare gli scambi di ingenti quantitativi di droga anche grazie
alla compiacenza della responsabile della cooperativa agricola dove “lavorava” in semilibertà

Intervento a 360 gradi
dal Giubileo ai rifiuti

Il Sindaco
Gualtieri
e la Roma
del futuro

La villa romana è salva
Conclusi i lavori subacquei di recupero e riqualificazione

della struttura nelle acque davanti a Campo di Mare

a pagina 9

Civitavecchia, Ostia
e San Felice con FIPSAS

Giornata
dell’Ambiente
“Pulispiaggia”
in 40 località

a pagina 16

Accertamenti sulla celerità
e interferenze nei soccorsi
Tragedia Natisone,

la Procura
sta indagando per
omicidio colposo

a pagina 4

Carcere di Borgata Aurelia
La denuncia del SAPPE

Detenuto
aggredisce
un agente

a Civitavecchia
a pagina 5

Previsti anche un Cup unico
a una piattaforma nazionale
Sanità, via libera

al decreto
per abbattere

le liste d’attesa
a pagina 2

Particolare riferimento
ai numei della Campania

Flusso migranti
Dati allarmanti

Esposto del premier
Giorgia Meloni

a pagina 3

a pagina 14

Anno XXII - numero 129 · euro 0,50 · Sped. in A.P. art I c. I L 46/04, DCB Roma Quotidiano d’Informazione mercoledì 5 giugno 2024 - S. Bonifacio

la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

servizio a pagina 5

Si sono conclusi nei mesi di
aprile e maggio i lavori
subacquei di messa in evi-
denza e restauro di una
struttura di epoca romana
nello specchio acqueo anti-
stante la località di Campo
di Mare a Marina di
Cerveteri.
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Il Consiglio dei Ministri ha dato il verde al
decreto legge e al disegno di legge per l'abbat-
timento delle liste di attesa. "I provvedimenti
approvati oggi in Cdm sono frutto di lavoro di
confronto con le regioni, gli Ordini professio-
nali e le associazioni dei cittadini, che sono i
veri scontenti delle liste d’attesa. Si va incontro
ai cittadini”, ha detto il ministro della Salute
Orazio Schillaci annunciando: "Dal primo gen-
naio 2025 sarà abolito il tetto di spesa per il
personale sanitario”. Nella bozza di 7 articoli è
previsto un Cup unico, la possibilità di effet-
tuare esami nel weekend e la nascita di una
Piattaforma nazionale per le liste d'attesa (da
istituire presso l'Agenas, agenzia nazionale
per i servizi sanitari regionali), con l'obiettivo
di disporre un monitoraggio puntuale e reale
dei tempi di erogazione delle prestazioni sani-

tarie. La necessità di un nuovo sistema di
monitoraggio era stata più volte evidenziata
dal ministro stesso, per conoscere esattamente
i tempi di attesa prestazione per prestazione,
regione per regione. La piattaforma nazionale,
nelle intenzioni del provvedimento, dovrà dia-
logare con quelle regionali delle liste di attesa,
garantendo l'interoperabilità (le linee guida
saranno definite in un decreto del ministro
della Salute). E il nuovo sistema supererà quel-
lo attuale che non consente di conoscere l'offer-
ta di prestazioni rispetto alla domanda e non
ha permesso finora di avere un quadro reale
dei tempi di attesa sui territori. "Dal primo
gennaio 2025 sarà abolito il tetto di spesa per il
personale sanitario", ha annunciato quindi
Schillaci ricordando che "esiste da almeno 20
anni e nessuno l'ha mai abolito fino ad adesso.

Già nel 2024 per le regioni che lo vogliono, sarà
possibile incrementare il tetto dal 10 per cento
al 15 per cento”. "La sanità italiana non sta
morendo. Nel 2023 l'Istat ci dice che l'aspettati-
va di vita è tornata ai livelli pre-Covid, sono
stato a Ginevra e l'Oms vede il nostro Servizio
sanitario nazionale come punto di riferimento.
Ognuno deve fare la sua parte, avremo un Ssn
migliore e lo dobbiamo ai cittadini", ha affer-
mato ancora il ministro. "I direttori generali di
Asl e ospedali dovranno far rispettare i tempi
certi per le prestazioni o con la possibilità del-
l’intramoenia o con il privato convenzionato”,
ha fatto sapere inoltre. E' questo il primo di 7
articoli che dovrebbero comporre il decreto
legge, il quale sarà accompagnato da un Ddl.
Un testo che fra i punti cardine ha, come spie-
gato anche dal ministro, l'allentamento del
tetto di spesa per il personale. Oltre al nuovo
sistema di monitoraggio che permetterà ad
Agenas, in caso riscontri inefficienze o anoma-
lie nell'ambito del controllo delle agende di
prenotazione, di procedere con audit nei con-
fronti delle aziende sanitarie per superare le
difficoltà rilevate, una delle novità (articolo 2)
è l'istituzione di un ispettorato generale di
controllo sull'assistenza sanitaria, alle dirette
dipendenze del ministero della Salute, con
l'obiettivo di rafforzare le attività di monito-
raggio e controllo del Sistema nazionale
Siveas istituito nel 2005. L'ispettorato avrà il
compito di verificare presso le aziende sanita-
rie e ospedaliere, il corretto funzionamento
del sistema di gestione delle liste di attesa e dei
piani operativi per il recupero delle liste. Ed è
autorizzato ad accedere in tutte le tipologie di
strutture sanitarie per verificare e analizzare le
disfunzioni emergenti a seguito del controllo
delle agende di prenotazione, sia su segnala-
zione del cittadino, di enti locali e associazioni
di categoria utenti sia d'ufficio e di propria ini-
ziativa.

Giuliano (Ugl): “Per gli italiani
cure in tempi adeguati”

“Apprezziamo lo sforzo fino ad oggi compiuto
dal Ministro Orazio Schillaci nel tentativo di
superare le immani criticità del SSN ed il nostro
giudizio sui provvedimenti attuali e futuri, con-
tenuti nel Decreto legge e nel Disegno di legge,
per combattere il cronico problema delle liste
d’attesa è positivo” commenta il segretario
nazionale della UGL Salute Gianluca Giuliano
dopo il Consiglio dei ministri odierno. “Pur
navigando su una barca sempre in balia dei
flutti - prosegue il sindacalista - a causa delle
dissennate politiche dei tagli dei Governi prece-
denti che non hanno mai esitato a sforbiciare
nella sanità per tappare buchi, il cammino per
restituire agli italiani il diritto a curarsi in tempi
adeguati sembra finalmente avviato. Arrivare
all’abolizione del tetto di spesa per il personale
sanitario nel 2025, con l’innalzamento ora dal 10
al 15% per le Regioni che ne faranno richiesta,
crediamo sia la strada da percorrere e rappre-
senta un atto assolutamente sensato. Si gratifi-
cano i professionisti, con il previsto aumento
del 20% delle tariffe orarie per le prestazioni
aggiuntive, e finalmente, come la UGL Salute
aveva più volte richiesto, si applicherà una flat
tax del 15% sugli straordinari al di là del reddi-
to del singolo operatore. Ci convince anche la
strategia per combattere gli eccessi sullo svolgi-
mento dell’attività libero professionale a scapi-
to di quella erogata attraverso il SSN. Siamo
assolutamente favorevoli all’utilizzo degli spe-
cializzandi e alla chiamata di professionisti con
contratti di lavoro autonomo per dare forza agli
organici e debellare l’utilizzo dei gettonisti.
Tutti gli strumenti utili, come la piattaforma di
monitoraggio delle prestazioni, in capo
all’Agenas per attenzionare il peso di domanda
e offerta di prestazione e la prevista implemen-
tazione dei cup, che dovranno smaltire tra SSN
e privato accreditato le prestazioni, serviranno
a dare ai cittadini quelle risposte che hanno
diritto ad avere. Noi resteremo sempre vigili
perché la strada intrapresa sia percorsa per inte-
ro, mettendo sempre al centro la dignità degli
operatori ed il diritto degli italiani ad avere cure
di qualità erogate in tempi giusti” conclude
Giuliano.

Tra i punti fondamentali del decreto anche un Cup unico e una Piattaforma nazionale

Sì del Cdm all’abbattimento delle liste d’attesa

Nelle grandi città italiane, che
si sia da soli o in coppia, il
sogno di una casa tutta per sé
parte sempre dal bilocale. Ma
chi lo acquista oggi conclude
un affare migliore o peggiore
rispetto a chi l’investimento lo
ha fatto nel 2016? Dall’analisi
effettuata da Immobiliare.it.
Insights, la proptech company
del gruppo di Immobiliare.it,
il portale immobiliare leader
in Italia, specializzata in anali-
si di mercato e data intelligen-
ce, emerge come nella mag-
gior parte dei grandi centri i
prezzi si siano alzati sensibil-
mente - addirittura a Milano si
parla di un +57% - ma ci sono
anche alcune realtà dove l’ac-
quisto risulta più conveniente
oggi rispetto a 8 anni fa. Se nel
2016 per un bilocale nel capo-
luogo meneghino bisognava
mettere a budget 3.278 euro al
metro quadro, ora ne servono
poco più di 5.100, un aumento
che sfiora il 60%, in assoluto il
più alto tra le grandi città ita-
liane. Segue Bologna, dove 8
anni fa la cifra domandata da
chi offriva due stanze sul mer-
cato era 2.580 euro/mq men-
tre ora la richiesta è del 44,5%
più elevata. Attualmente,
infatti, per un bilocale si arriva
a spendere di media 3.729
euro/mq. Al terzo posto
Verona, con una rivalutazione
del 41%. Si è passati infatti dai

1.966 euro/mq del 2016 ai
2.770 euro/mq attuali per un
bilocale nel comune. Fuori dal
podio, con una percentuale di
apprezzamento molto più
contenuta, Firenze, dove in 8
anni due vani sono passati dal
costare 3.744 euro/mq a oltre
4.400 euro/mq, il 18% in più.
In crescita, con percentuali
simili, Bari (+5,6%), Torino
(+5,1%), e Venezia (+4,8%).
Nella città pugliese il prezzo
medio di un bilocale è cresciu-
to di circa 100 euro/mq nel-
l’arco temporale considerato,
passando da 1.862 euro/mq a
1.967 euro/mq. Nel capoluogo
piemontese l’apprezzamento
negli 8 anni è stato di circa 80
euro/mq (1.677 euro/mq vs.
1.596 euro/mq), mentre nella
Perla della Laguna si è passati
dai 3.363 euro/mq del 2016
agli oltre 3.500 attuali. In coda
Napoli: qui l’aumento di valo-
re si quantifica in 30 euro/mq,

da 2.337 euro/mq a 2.367
euro/mq (+1,3%). Nella
Capitale il valore medio di un
bilocale è passato dai 3.460
euro di 8 anni fa ai 3.346 di
oggi, con un decremento in
termini di valore del 3,3%. In
scia Palermo, dove la svaluta-
zione tocca quota 4%: da 1.373
euro/mq a 1.318 euro/mq per
due vani. Ma le città che fanno
peggio sono Catania e
Genova: nella prima il decre-
mento nel prezzo medio

richiesto per un bilocale si
attesta sul -12,3%, mentre
nella seconda si raggiunge il -
19%. Nella località siciliana si
è passati da una richiesta
media di 1.322 euro/mq a una
di 1.160 euro/mq; invece,
nella città ligure il costo rispet-
to a 8 anni fa si è abbassato di
quasi 350 euro (1.817 euro/mq
vs. 1.470 euro/mq).

Uno sguardo ai quartieri
In tutti i quartieri di Milano i

bilocali sono cresciuti di prez-
zo rispetto al 2016, ma a regi-
strare le rivalutazioni più inte-
ressanti sono quelli di Pasteur-
Rovereto al +80%,
Maggiolina-Istria, +75,3%, e
Corvetto-Rogoredo, +72,8%.
In tutte e tre le zone attual-
mente per l’ambito due vani si
spendono dai 4.000 ai 5.000
euro al metro quadro. In
maniera antitetica rispetto a
quanto è accaduto nel capo-
luogo lombardo, nella
Capitale i quartieri che si sono
rivalutati di più negli ultimi 8
anni sono tutti in zone centrali
e costose della città: Prati-
Borgo-Mazzini-Delle Vittorie
al +13,3%, Termini-
Repubblica al +5,4%, e Parioli-
Flaminio al +4,3%. Infatti, il
prezzo medio al metro quadro
oscilla tra i 4.700 euro/mq di
Termini e gli oltre 6.000 dei
Parioli. 
Discorso analogo per quanto

riguarda la città partenopea,
anche qui i quartieri che
hanno visto i maggiori
apprezzamenti sono quelli più
rinomati: Vomero-Arenella
che segna un +13% e Chiaia-
Mergellina al +12,2%. Qui il
prezzo medio al metro quadro
si aggira sui 4.000 euro/mq.
“Milano si conferma un uni-
cum in Italia - commenta
Antonio Intini, Chief Business
Development Officer di
Immobiliare.it - Se infatti in
città come Roma e Napoli,
dove i prezzi sono rimasti
tutto sommato accessibili, ad
acquisire più valore sono gli
appartamenti posti in contesti
già di pregio, nel capoluogo
meneghino a crescere in
maniera più rilevante è la peri-
feria, in particolare quella che
ora gode della presenza di
mezzi pubblici veloci ed effi-
cienti. 
Dall’Expo del 2015, che per la
città della Madonnina ha rap-
presentato un vero e proprio
punto di svolta, i prezzi degli
immobili hanno conosciuto
una crescita che non ha eguali
nel Paese, portando la doman-
da a esplorare zone del conte-
sto urbano prima ritenute
poco appetibili. 
Un processo di gentrificazione
che continua tuttora e che pre-
sto comincerà a coinvolgere
anche l’hinterland milanese”.
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In otto anni un bilocale a Milano si è rivalutato di quasi il 60 percento
A Roma invece lo stesso taglio di abitazione ha perso valore: -3,3%
Bilocali, a Milano il valore cresce
Nella capitale invece diminuisce



L’ultima sfida di Elon Musk: X, il sito di microblogging
acquistato per 44 miliardi di dollari, è diventato ufficialmen-
te a luci rosse grazie ai contenuti erotici e pornografici da ieri
ammessi ufficialmente sulla piattaforma. “Pensiamo che i
nostri utenti abbiamo il permesso di creare, diffondere e
visionare contenuti a carattere sessuale che hanno prodotto e
distribuito in modo consensuale”, ha indicato il sito in un
aggiornamento delle sue regole di condotta intitolato
“Contenuti adulti”, essendo “adulto” l’eufemismo dell’in-
glese anglo-americano per il “vietato ai minori”. Ed è infatti
questo uno dei codicilli della nuova svolta porno di X che
mira a “impedire che questi contenuti siano visibili da bam-
bini o anche da utenti adulti che non desiderano esservi
esposti”. Resta inoltre in vigore il bando imposto già da
prima a contenuti che promuovano “lo sfruttamento sessua-
le, le violazioni dei minori e i comportamenti osceni”.

Giuseppe Conte (M5S)
“Il ‘Campo largo’ coi dem
non si è mai interrotto”

Dati allarmanti sul flusso di migranti
Esposto del premier Giorgia Meloni
“Da alcune regioni, soprattutto la Campania, abbiamo registrato un numero di domande
di nulla osta al lavoro per extracomunitari totalmente sproporzionato rispetto alla richiesta”
Giorgia Meloni in un’informa-
tiva al Consiglio dei Ministri è
stata illuminante: “Dopo la
formazione del governo abbia-
mo dovuto definire rapida-
mente i flussi di ingresso rego-
lare in Italia”, poi “abbiamo
emanato il Dpcm che attua la
programmazione per il trien-
nio 2023-2025” e “costituito un
tavolo tecnico per monitorar-
ne l’applicazione. Ora da quel
monitoraggio emergono dati
allarmanti”. “Da alcune regio-
ni, su tutte la Campania - ha
sottolineato -, abbiamo regi-
strato un numero di domande
di nulla osta al lavoro per
extracomunitari, durante il
click day, totalmente spropor-
zionato rispetto al numero dei
potenziali datori di lavoro,
siano essi singoli o imprese”.
“Mentre il Governo sul tema
dell’immigrazione illegale,
“individuerà le necessarie
soluzioni per il futuro, auspico
che si faccia piena luce su
quanto è avvenuto negli scorsi

anni”, si legge sempre
nell’informativa al Cdm della
Meloni. “Con il Gruppo tecni-
co di lavoro - ha spiegato - noi

abbiamo fatto una rico-
gnizione solo sui due decreti
flussi varati da noi, ma è ragio-

nevole ritenere che le stesse
degenerazioni si trascinassero
da anni, e mi stupisce che nes-
suno se ne sia reso conto. Noi
modificheremo i tratti operati-
vi che hanno portato a queste
storture, e lo faremo nel rispet-
to del principio che ispirò la
legge Bossi-Fini che ha regola-
mentato il fenomeno in questi
anni, cioè consentire l’ingresso
in Italia solo a chi è titolare di
un contratto di lavoro”, ha
concluso. “Stamattina (ieri,
ndr) mi sono recata dal
Procuratore Nazionale
Antimafia e Antiterrorismo
Giovanni Melillo per conse-
gnare un esposto sui flussi di
ingresso in Italia di lavoratori
stranieri avvenuti negli ultimi
anni avvalendosi del c.d.
“Decreti Flussi”, ha concluso
la premier. Ed infine ha evi-
denziato come “i flussi regola-
ri di immigrati per ragioni di
lavoro vengano utilizzati
come canale ulteriore di immi-
grazione irregolare”. 

Giuseppe Conte, leader del Movimento pentastellato, ha parlato
al Corriere della Sera, in un’intervista pluriargomentata. Sul
tema Europa, dice: “Vogliamo essere protagonisti a Bruxelles. Il
problema è dire che Europa vogliamo. Vogliamo che la Ue porti
avanti quella rivoluzione solidale intrapresa durante la pande-
mia, così come il NextGenerationEu”. E per quanto riguarda la
guerra e la transizione ecologica: “Dividersi sul massacro di
Gaza, come successo all’Onu, è vergognoso. Non possiamo cede-
re agli slogan di Giorgia Meloni, convinta che questa sia “una
transizione ideologica”. Noi dobbiamo salvare le nuove genera-
zioni, contrastando i cambiamenti climatici, arrestando il consu-
mo e la produzione di energia fossile e incrementando le rinno-
vabili. E soprattutto serve un Reddito di cittadinanza europeo”.
Questi i punti chiave toccati dall’ex premier Conte. Sulla possibi-
lità di essersi pentito per la mancata candidatura alle Europee:
“Se lo avessi fatto, così come mi dicevano i sondaggisti, la mia
presenza nelle liste avrebbe potuto dare un contributo aggiunti-
vo, utile al Movimento. Ma ho scelto di non mentire agli elettori.
Se mi fossi candidato sarei dovuto andare in Europa. Ma io ho
avuto un mandato dagli elettori per lavorare al Parlamento italia-
no e continuerò a farlo”. “Nel momento in cui Meloni dice:
“Scrivete Giorgia sulla scheda” è significa cercare una forte per-
sonalizzazione. Lei tiene tantissimo al premierato, poi andremo a
un referendum e vediamo come si comporterà, se non vuole fare
la fine di Renzi". Questa campagna elettorale per le Europee è
cominciata con il testa a testa con il Pd per la leadership del
«Campo progressista”, dice, con riguardo agli specchietti per le
allodole degli altri nomi candidati. “Il problema di leadership è
posto tra Conte rispetto a Schlein. Ma questo per il “Campo
largo” è un cantiere che non si è mai interrotto. Dobbiamo fare
sintesi. Anche perché questo governo è totalmente inidoneo. Ora
ci sono delle elezioni e una campagna elettorale in cui ciascuno
prova a migliorare le proprie performance. Ma questa parabola
per il dialogo non si è mai fermata”, riaprendo la porta alla lea-
der dem. Il duello tv mancato, ma anche gli ultimi giorni di cam-
pagna, hanno polarizzato sempre più l’attenzione sul duello
Meloni-Schlein, il che potrebbe essere un rimprovero, ma Conte
non si arrende: “Mi ha fatto sorridere il tentativo di Meloni di
scegliersi l’interlocutrice che le torna più comoda. Ma la premier
non può farlo violando la par condicio. Mi ha meravigliato anche
la segretaria del Pd, che ha tentato questo “duetto” facendo fuori
gli altri. Cara Meloni: ti voglio dire che le colpe non sono tutte
mie, per tutto quello che ho fatto da premier. Confrontati con me:
non ti faccio la bua e scopriremo le tue menzogne”.

Elon Musk le pensa tutte
Via libera al porno su “X”

Avvocato a processo, è accusato
di aver avvelenato i suoi tre cani

Il 5 e 6 giugno il servizio taxi sarà regolare, lo sciopero è stato sospe-
so. Il viceministro dei Trasporti Edoardo Rixi, al termine del tavolo
al Mit, ha ringraziato le oltre 30 sigle di associazioni in rappresen-
tanza del mondo dei taxi. Rixi ha voluto sottolineare l’importanza
dell’incontro come “senso di responsabilità nei confronti di tutti gli
operatori impegnati sul territorio”. La convocazione del prossimo
tavolo è programmata al Mit lunedì 17 giugno alle ore 11. “Alla luce
del confronto svolto oggi, considerando la riapertura del dialogo e
la nuova convocazione per il giorno 17 giugno da parte del
Ministero dei Trasporti, stante la volontà di trovare soluzioni con-
crete ai problemi posti, le organizzazioni sindacali dei taxi “decido-
no responsabilmente di sospendere lo sciopero proclamato per le
giornate del 5 e 6 giugno”. Lo rendono noto le sigle Claai - Fast
Confsal Taxi - Federtaxi Cisal - OR.S.A. TAXI - SATaM - Sitan/ATN
- TAM - Ugl-Taxi - Un.i.c.a Filt Cgil - Unimpresa - Unione Artigiani
- Uritaxi - Usb-Taxi - Uti.
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Taxi: sospeso lo sciopero
Nuovo incontro convocato per il 17 giugno
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Avrebbe dato da mangiare ai
suoi tre setter irlandesi del topi-
cida per ucciderli. I cani sono
Diva e Hermes di 2 anni, e il
loro padre Max, di 6 anni.
L’accusa è mossa nei confronti
di un avvocato di Ancona che
avrebbe poi, con un post su
Facebook, pubblicato la loro
foto, stesi in giardino senza
vita, ipotizzando che ad ucci-
derli sarebbe stato qualcun
altro. Ma per la procura è stato
proprio il loro padrone. Dopo
tre anni di indagini coordinate
dalla pm Valeria Cigliola, lo
accusa di uccisione di animali e

il legale è finito sotto processo,
davanti al giudice Lamberto
Giusti. Nel fascicolo che lo
riguarda, i carabinieri forestali
avrebbero inserito anche il
nome del ferramenta di Sirolo
(Ancona), dove il 64enne pro-
fessionista ha acquistato il vele-
no, mentre l’autopsia sugli ani-
mali aveva evidenziato tracce
del veleno nel cibo. Per l’accu-
sa, il padrone voleva disfarsi
dei suoi tre cani perché non riu-
sciva a controllarli. Per l’avvo-
cato che difende il suo collega, i
setter “sono cani di un certo
valore economico e se avesse

voluto sbarazzarsene li avrebbe
venduti, anche perché c’era
stata una donna che gli aveva
fatto anche un’offerta e che sarà
nostra testimone. Sospettiamo
che sia vittima di qualcuno”.
L’uomo, insomma, non avreb-
be ucciso i suoi tre cani e così,
dopo una citazione diretta a
giudizio, il suo difensore è
“felice che ci sia il vaglio di un
giudice terzo per stabilire la
verità”. Il giudice ha fissato la
prossima udienza al 21 ottobre;
le associazioni animaliste Enpa
e Lav si sono costituite parte
civile.



La madre della giovane Patrizia Cormosì: “Invece di riprendere, potevano chiamare i soccorsi”
Tragedia del Natisone, la Procura
sta indagando per omicidio colposo

È andato a casa di una
donna conosciuta online e lì
è stato sequestrato, picchiato
e derubato. È successo a
Nola, in provincia di Napoli,
dove questa mattina gli
agenti della Polizia di Stato
appartenente ai
Commissariati di Nola e
Dante hanno dato esecuzio-
ne a un'ordinanza applicati-
va di custodia cautelare in
carcere emessa dal gip di
Nola su richiesta della locale
Procura della Repubblica nei
confronti di tre persone -

due uomini e una donna -
gravemente indiziati dei
reati di concorso in rapina
aggravata, sequestro di per-
sona e indebito utilizzo di
carte di credito ai danni di
un uomo residente nel
comune di Napoli. La vitti-
ma, dopo aver conosciuto, il
pomeriggio del 9 aprile, la
donna su un sito di incontri
on line, la mattina del 10 è
andato da lei a casa a
Marigliano per incontrarla.
Pochi minuti dopo, mentre
stava bevendo un caffè in

compagnia della donna,
sono entrati nell’apparta-
mento due uomini, prece-
dentemente appostati nel
fabbricato, i quali, con vio-
lenza e minacce, hanno
costretto la vittima a conse-
gnare loro le carte di credito
e i relativi codici pin nonché
il telefono cellulare. Subito
dopo, mentre la donna e uno
dei due complici hanno
sequestrato la vittima all'in-
terno dell'abitazione, l'altro
uomo ha effettuato vari pre-
lievi con le carte sottratte e

ha acquistato alcuni buoni
presso un negozio di abbi-
gliamento utilizzando le
carte sottratte, così impos-
sessandosi di oltre 4.000
euro. Dopo oltre due ore,
rientrato il complice all'in-
terno dell'abitazione, è stato
consentito alla vittima di
allontanarsi, minacciandola
di morte se avesse denuncia-
to quanto accaduto.
Nonostante le minacce subi-
te, la vittima, appena rag-
giunto il capoluogo parteno-
peo, si è recata presso il

Commissariato Dante per
sporgere denuncia. Grazie
alla ricostruzione dei fatti
fornita dalla vittima, i poli-
ziotti hanno individuato
l'abitazione di Marigliano,
rinvenendo anche alcuni
capi di abbigliamento acqui-
stati utilizzando una delle
carte di credito delle quali si
erano impossessati gli autori
del reato, nonché di identifi-

care la donna che aveva ade-
scato la vittima. Le successi-
ve attività di indagine hanno
consentito di ricostruire det-
tagliatamente l'intera vicen-
da, anche grazie alla piena
collaborazione della vittima
e alle immagini riprese dai
sistemi di videosorveglianza
pubblici installati presso gli
Atm dove erano stati effet-
tuati alcuni prelievi.

Accade a Nola, dove ora sono in custodia cautelare tre persone 

Picchiato e derubato dalla donna
conosciuta su un sito di incontri
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La Procura di Udine sta inda-
gando per omicidio colposo, a
carico di ignoti, a seguito della
tragedia avvenuta sul fiume
Natisone, in cui sono morte
due ragazze e un terzo risulta
disperso. In conferenza stam-
pa, il procuratore di Udine,
Massimo Lia, ha detto:
“Condurremo tutti gli accerta-
menti del caso e tutte le verifi-
che per accertare se i soccorsi
sono stati tempestivi, se ci
sono state problematiche che
possano in qualche modo aver

inciso sul tragico evento”. Per
il magistrato “allo stato non ci
sono elementi specifici che ci
fanno andare in questa dire-
zione. Ovviamente gli accerta-
menti sono in fase iniziale e
quindi nulla si può escludere
nel prosieguo dell'attività
investigativa”. Quindi Lia ha
aggiunto: “Dal punto di vista
strettamente penalistico, per
poter configurare anche
astrattamente una responsabi-
lità penale di qualche sogget-
to, bisogna configurare una

responsabilità colposa di tipo
omissivo. E non commissivo.
Omissivo nel senso che non si
è intervenuti tempestivamen-
te per approntare quei mezzi
che avrebbero consentito il
salvataggio di questi giova-
ni”. Continuano senza sosta le
ricerche dell’ultimo disperso,
Cristian Casian Molnar, 25
anni, originario della
Romania, uno dei tre giovani
travolti dalla piena del fiume
Natisone a Premariacco, in
Friuli, nel pomeriggio dello

scorso venerdì. Oggi si terrà la
camera ardente di Patrizia
Cormosì e Bianca Doros. Sul
posto continuano a lavorare
sommozzatori, soccorritori
fluviali giunti da tutti i
Comandi della regione, droni-
sti, topografi, team speleo e
l'elicottero del reparto volo di
Venezia. “Ciò che più mi
addolora è che tutti hanno
fatto foto e video e nessuno li
ha salvati. Nessuno. Potevano
forse salvarli. Non era impor-
tante fare i video. Lei era

andata a fare una passeggiata,
ha chiamato più volte il 112.
Ha lasciato il suo nome, l'indi-
rizzo. 
Ha detto ‘Chiamate mia
mamma’”. Così la mamma di
Patrizia, in una intervista a 'Il
Messaggero Veneto'. “Era un

angelo - ha ricordato - studia-
va tanto e lavorava per mante-
nersi. Dopo l'esame
all'Accademia, sostenuto pro-
prio venerdì mattina, mi ha
chiamata e mi ha detto ‘sono
stata bravissima, ho saputo
tutto’”.

Una minorenne, scomparsa a Forlì
il 30 maggio, è stata rintracciata a
Ragusa da una pattuglia della
Polizia di Stato. A denunciarne
subito la sparizione era stata la
madre, che si era rivolta alla questu-
ra della città romagnola, fornendo
la descrizione della ragazza, compresi alcuni particolari, come l'as-
senza di telefono, carte di credito e denaro (la giovane aveva con sé
solo uno zaino e un'agenda). Dopo l'attivazione del Piano di ricerca
delle persone scomparse, personale della squadra mobile ha avviato
le attività informative, sentendo amiche e conoscenti della ragazza,

compreso il monitoraggio dei social network. Grazie anche alla col-
laborazione della polizia postale e della squadra mobile delle questu-
re di Reggio Emilia e di Brescia, è stato possibile ricostruire il suo per-
corso. La ragazza, dopo essersi allontanata da Forlì, avrebbe preso il
treno per dirigersi a Modena e a Brescia (tappa che ha consentito di

rintracciarla). La svolta c'è stata nel
pomeriggio di ieri: gli investigatori
di Brescia hanno trovato, a Salò, un
cittadino che, dal monitoraggio,
aveva avuto un incontro con la
ragazza dopo la scomparsa.
L'uomo, inizialmente poco collabo-

rativo, ha infine ammesso di averla incontrata e di aver appreso dalla
minore che voleva andare in Sicilia. Quindi le ricerche si sono indi-
rizzate in Sicilia, a Ragusa in particolare, dove la minore è stata infi-
ne trovata. Sono in corso accertamenti per comprendere i motivi del
viaggio in Sicilia, presumibilmente per raggiungere un'amica.

Rintracciata a Ragusa la minorenne
scomparsa da Forlì settimana scorsa

Arrestato Pietro Campo,
uno degli uomini “fidati”
di Matteo Messina Denaro 
Nel 2009 un incontro tra il boss di Agrigento
Pietro Campo e l'allora latitante Matteo
Messina Denaro fu documentato dalle tele-
camere installate nelle campagne tra Santa
Margherita di Belice e Torre Pandolfina.
Quell'incontro testimonia la caratura crimi-
nale di Campo, finito in manette insieme ad
altre 4 persone ieri mattina in un'operazione
della Polizia di Stato che ha operato su dele-
ga della Direzione Distrettuale Antimafia di
Palermo. Pietro Campo è un elemento di
spicco della famiglia mafiosa di Santa

Margherita di Belìce ed ha rivestito ruolo di
comando nella compagine mafiosa belicina
e condannato in via definitiva a 14 anni di
reclusione. Nelle immagini riprese il 7
dicembre del 2009 si vede il transito di un
fuoristrada Mitsubishi Pajero, il cui passeg-
gero sembrava avere fattezze simili a quelle
della primula rossa di Castelvetrano arre-
stato il 16 gennaio 2023. Di Pietro Campo
come uomo di Matteo Messina Denaro ave-
vano parlato diversi collaboratori di giusti-
zia che lo indicarono come uno degli anelli

della catena riservata dei "pizzini" del
numero 1 di Cosa nostra. Ma non solo. Il suo
nome compare anche nei messaggi rinvenu-
ti nel covo di Bernardo Provenzano, in cui
Matteo Messina Denaro riferiva all'anziano
padrino il desiderio di entrare in rapporti
con Cosa nostra agrigentina.
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Su delega della Procura della
Repubblica di Roma -
Direzione Distrettuale
Antimafia, i Carabinieri del
Comando Provinciale di
Roma, nelle province di
Roma, Napoli, Foggia e
Viterbo, hanno dato esecuzio-
ne a un’ordinanza, emessa
dal Gip del Tribunale di
Roma, che dispone misure
cautelari nei confronti di 28
persone (11 destinatarie della
misura della custodia caute-
lare in carcere, 16 della misu-
ra degli arresti domiciliari e
una dell’obbligo di firma),
gravemente indiziate, a vario
titolo, dei reati di associazio-
ne finalizzata al traffico inter-
nazionale di stupefacenti, di
tentata rapina in concorso,
tentata estorsione in concor-
so, ricettazione e possesso
illegale di armi, procurata
inosservanza di pena e favo-
reggiamento personale. Le
indagini, avviate dai
Carabinieri del Nucleo
Investigativo di Roma e diret-
te dalla DDA di Roma nel
giugno 2020, hanno permesso
di raccogliere gravi elementi
indiziari in ordine all’esisten-
za di un sodalizio criminale,
operativo alla Magliana e sul
litorale laziale e con base logi-
stica nel quartiere
Massimina, capeggiato da
uno dei promotori storici
della cosiddetta “Banda della
Magliana”, Marcello
Colafigli, che, nonostante in
regime di semilibertà dal 30
ottobre 2019, era riuscito a
pianificare cessioni ed acqui-
sti di ingenti quantitativi di
sostanze stupefacenti dal-
l’estero (Spagna e Colombia),
mantenendo rapporti con
esponenti della ‘ndrangheta,
della camorra, della mafia
foggiana e con albanesi inse-

riti in un cartello narcos suda-
mericano, nonché con un
gruppo ben radicato nel
quartiere romano della
Massimina, deputato alla
commercializzazione sul ter-
ritorio della Capitale della
sostanza importata. Tra i
destinatari delle misure,
infatti, oltre a Marcello
Colafigli, già detenuto in car-
cere per altra causa, ci sono
altri 22 cittadini italiani, 2
albanesi, 1 kosovaro, 1 mace-
done e 1 colombiano. Sono
stati raccolti gravi elementi
indiziari in ordine al fatto che
Marcello Colafigli sarebbe
riuscito a coordinare le attivi-
tà delittuose, nonostante la
misura a cui era sottoposto,
grazie anche alla compiacen-
za della responsabile di una
Cooperativa Agricola, rag-
giunta anche lei dall’odierna
ordinanza, ove avrebbe
dovuto svolgere l’attività
lavorativa prevista dal regi-
me di semilibertà, ottenendo
la possibilità di allontanarsi a
suo piacimento e di incontra-
re all’interno della cooperati-
va i propri sodali, aiutandolo
a eludere le investigazioni.
Avvalendosi anche del pro-
prio prestigio criminale, inol-
tre, Colafigli è indiziato di
aver guadagnato la fiducia di
un gruppo di albanesi inseriti

in un importante cartello
colombiano operativo nella
città di Turbo (Colombia). Il
referente sud americano, ori-
ginario della città di
Medellin, è anch’egli destina-
tario della misura cautelare in
carcere ma allo stato risulta
irreperibile. L’uomo al vertice
del gruppo c.d. “degli albane-
si”, punto di contatto con il
cartello colombiano, si è pre-
stato per andare di persona a
trattare con i fornitori suda-
mericani ed è suggestivo il
passaggio delle intercettazio-
ni in cui descrive le difficoltà
da affrontare per entrare ille-
galmente in Colombia e le
cautele utilizzate dai traffi-
canti locali per eludere le atti-
vità d’indagine come l’utiliz-
zo di apparecchi satellitari e il
ricorso spregiudicato alle
armi da fuoco. Nel corso delle
indagini, i Carabinieri del
Nucleo Investigativo di
Roma hanno raccolto gravi
elementi indiziari in ordine
alla collaborazione finanzia-
ria tra il sodalizio di Colafigli
ed esponenti della criminalità
organizzata della provincia
di Foggia i quali avevano
finanziato l’importazione
dalla Colombia di 30 kg di
cocaina al prezzo di 200.000
euro; a riguardo la trattativa
non è poi andata a buon fine,

poiché ad uno dei sodali,
incaricato di effettuare il
pagamento con money tran-
sfer verso la Colombia, sono
stati sottratti da un parente
prossimo, suo complice, i
soldi accreditati su un conto
dedicato. Ne sono nati dissi-
di, non degenerati in azioni
violente solo grazie all’inter-
mediazione di Colafigli. Ma
per rientrare del debito matu-
rato con la malavita foggiana,
Colafigli è gravemente indi-
ziato di aver organizzato una
rapina ai danni di un sogget-
to noto nell’ambiente come
“riciclatore”. I Carabinieri del
Nucleo Investigativo di
Roma sono però intervenuti
evitando il compimento del
delitto fermando le persone
che avrebbero dovuto com-
piere la rapina, recuperando
in quella occasione uno stor-
ditore elettrico, uniformi,
palette e pettorine con l’em-
blema della Guardia di
Finanza nonché una pistola
Beretta. Tra le persone del
sodalizio deputate allo spac-
cio di droga vi è anche un
uomo, ferito da colpi d’arma
da fuoco lo scorso 25 marzo
2024 in via Pian Due Torri
alla Magliana, anch’egli
destinatario dell’odierna
ordinanza. Nel corso delle
fasi esecutive dell’operazio-

ne, ieri mattina, a Roma, i
Carabinieri hanno rinvenuto
e sequestrato circa 400.000
euro, durante una perquisi-
zione a casa di uno degli
indagati. Per l’operazione,
sono stati impiegati 150 mili-
tari dell’Arma territoriale,
equipaggi di supporto,
nucleo cinofili e nucleo elicot-
teristi.

La storia di Colafigli
Colafigli Marcello, anche
noto come “Marcellone” o
“Bufalo”. Unitamente a
Franco Giuseppucci “il forna-
retto”, Enrico De Pedis
“Renatino”, Maurizio
Abbatino “crispino” e
Nicolino Selis “er sardo”, è
stato riconosciuto come uno
dei promotori del gruppo cri-
minale noto con il nome
“Banda della Magliana”.
Gravato da più ergastoli, è
stato condannato, tra l’altro,
per gli omicidi, in concorso,
di De Pedis, (commesso a
Roma in data 02.02.1990, per
il quale venne condannato,
nel 1998, alla pena di anni 26
di reclusione), di Carrozzi
Sergio (commesso a Roma in
data 28.08.1978, per il quale,
nel 2000, venne condannato
alla pena di anni 27 e giorni
15 di reclusione) e quello del
Duca Massimiliano Grazioli

Lante della Rovere (commes-
so a Roma in data 04.03.1978,
per il quale venne condanna-
to, nel 2000, alla pena di anni
18 di reclusione). Nella sud-
divisione del territorio,
Colafigli (assieme ad
Abbatino, Danesi e Toscano)
controllava la zona della
Magliana e di San Paolo. La
faida interna tra il gruppo dei
testaccini, guidati da De
Pedis Renato (“Renatino”) e
quello dei maglianesi di
Abbatino, Toscano e
Colafigli, portò agli scontri
più sanguinosi. Al culmine di
essi, in data 16 marzo 1989, a
Ostia, De Pedis, anticipando
sul tempo i propri rivali, tese
una trappola a Toscano
Edoardo, all’epoca ancora
latitante, il quale fu assassina-
to. Quattro mesi più tardi, l’8
luglio 1989, Colafigli, appro-
fittando di un permesso pre-
mio, riuscì a evadere (dal
01.04.1989, si trovava recluso
nell’istituto di Reggio Emilia)
e assunse una nuova identità.
Dopo vari tentativi, la matti-
na del 2 febbraio 1990, il
gruppo dei maglianesi,
capeggiati da Colafigli, riuscì
a vendicare il sodale, attiran-
do il De Pedis in un’imbosca-
ta letale. Il 26 luglio dello
stesso anno, il Colafigli, men-
tre era a bordo di un’autovet-
tura in zona San Paolo, venne
tratto in arresto in compagnia
dell’ex terrorista dei NA.R.
Busato Fausto e, nell’occasio-
ne, fu trovato armato (una
pistola semiautomatica com-
pleta di due silenziatori) e in
possesso di documenti falsi.
Il Colafigli venne, quindi, tra-
dotto presso il carcere roma-
no di Rebibbia, senza più la
possibilità di usufruire di
permessi per anni, fino ai
giorni nostri.

Carabinieri e Dda di Roma arrestano 28 persone tra la Capitale, Napoli, Foggia e Viterbo

Ex banda della Magliana e criminalità
“Marcellone” Colafigli, già della “Banda della Magliana”, gravemente indiziato di essere
a capo di un’associazione finalizzata al traffico internazionale di sostanze stupefacenti

Tragedia al Liceo artistico
‘Caravillani’ di Villa Pamphili
a Roma: un 17enne è stato tro-
vato esanime, riverso a terra,
caduto da un piano superiore
dell’istituto. Andrea (nome di
fantasia) è stato trasportato
d’urgenza in ambulanza
all’Ospedale San Camillo,
dov’è già stato sottoposto a
delicati interventi chirurgici,
ma è tuttora in condizioni cri-
tiche, a serio rischio di vita.

Per fare luce sugli eventi la
Procura di Roma ha aperto un
fascicolo d’indagine, senza
indagati, delegando le attività
investigative ai carabinieri
della Capitale. I fatti risalgono
allo scorso lunedì 27 maggio
quando, verso le 15, alla fine
delle lezioni presso il Liceo, il
ragazzo (disabile ed autistico)
non è salito, come di consueto,
sullo scuolabus che l’avrebbe
dovuto riaccompagnare a

casa. L’autista e l’assistente
dello scuolabus hanno subito
chiesto notizie agli operatori
scolastici, ma nessuno sapeva
dove fosse Andrea. Dopo
qualche minuto il ragazzo è
stato trovato esanime, riverso
a terra. La vicenda ha contorni
ancora poco chiari, in partico-
lare - riferiscono fonti all’AGI -
“sulle ragioni per le quali lo
studente, a chiusura delle
lezioni, si sia potuto recare ai
piani superiori senz’alcun
controllo, benchè la sua fragi-
lità psichica ed emotiva fosse
ben nota, tanto che la direzio-
ne del liceo aveva deciso, pro-
prio per evitare gesti estremi,
di spostare le sue lezioni in
un’aula posta al piano terra
dell’edificio scolastico”.

Roma: 17enne precipita
dal piano superiore del Liceo
Caravillani, è in fin di vita

Non c’è pace nella Casa circondariale
di Civitavecchia dove, domenica 2
giugno, si è consumata l’ennesima
aggressione ai danni del personale di
Polizia Penitenziaria. Dura presa di
posizione da parte di Maurizio
Somma, segretario per il Lazio del
Sindacato Autonomo Polizia
Penitenziaria, dopo il grave episodio:
“Durante l’orario di chiusura delle socia-
lità alla 1 sezione Circondariale, intorno
alle 19, un detenuto italiano non voleva
rientrare in cella perché voleva essere visi-
tato in infermeria: l’agente addetto lo

informava che sarebbe poi stato visitato. A
quel punto, il detenuto si è scaraventato
contro l’agente mettendogli le mani al
collo, procurandogli dei graffi, ma il colle-
ga è riuscito a dare l’allarme e, con l’ausi-
lio di altri poliziotti, si è riusciti a ripristi-
nare l’ordine. Il collega è poi andato
all’ospedale e gli hanno riscontrato una
prognosi di cinque giorni”. Per Donato
Capece, segretario generale del
SAPPE, “la situazione penitenziaria
regionale e nazionale fa, ogni giorno di
più, emergere la tensione che è non più
latente ma palese ed evidente. Bisogna

intervenire con celerità, a tutela dei poli-
ziotti penitenziari, orgoglio non solo del
SAPPE e di tutto il Corpo ma dell’intera
Nazione”. E torna a sollecitare “provve-
dimenti urgenti”, a cominciare da “un
inasprimento di pena per i detenuti
che aggrediscono il personale di
Polizia Penitenziaria durante la per-
manenza e l’espiazione di pena in car-
cere”. “Serve, forte ed evidente, la
presenza dello Stato, che non può tol-
lerare questa diffusa impunità, e ser-
vono provvedimenti urgenti ed effi-
caci!”, conclude il leader del primo
Sindacato dei Baschi Azzurri, che si
appella ai vertici del DAP affinché
creino le condizioni “per ristabilire
ordine e sicurezza, attuando davvero
quella tolleranza zero verso quei dete-
nuti violenti che, anche in carcere,
sono convinti di poter continuare a
delinquere nella impunità assoluta!”.

Carcere di Civitavecchia,
detenuto aggredisce un agente
e tenta anche di strangolarlo



In Germania continuano le retate
contro i presunti ‘Cittadini del Reich’

Il leader della destra israeliana
è pronto a marciare su Gerusalemme

Il Tribunale d'Istruzione n. 41 di
Madrid ha convocato la moglie
del premier Pedro Sanchez,
Begoña Gómez, a testimoniare
come indagata venerdì 5 luglio,
nell'ambito del procedimento
preliminare aperto a seguito
della denuncia presentata dallo
pseudosindacato di ultradestra,
Manos Limpias, per presunti
reati di corruzione e traffico di
influenze. Ne danno notizia i
media iberici tra cui El Mundo e
La Vanguardia. Mercoledì scor-
so il Tribunale Provinciale di
Madrid aveva dato il via libera
al magistrato Juan Carlos
Peinado per indagare sulle azio-

ni di Gomez, respingendo il
ricorso presentato dalla Procura
Provinciale di Madrid che
aveva chiesto l'archiviazione
del caso. Il Tribunale provincia-
le di Madrid ha invitato il giudi-
ce istruttore a concentrarsi
esclusivamente sugli aiuti pub-
blici concessi a un raggruppa-
mento Temporaneo di Imprese
(un sistema utilizzato in Spagna
mediante il quale due o più
imprese si uniscono per realiz-
zare un'opera o fornire un servi-
zio specifico), legato all'impren-
ditore Juan Carlos Barrabés, che
aveva partecipato a un master
diretto da Gómez, spiega El

Paìs. I sospetti si basano princi-
palmente su una lettera di rac-
comandazione a favore di
Barrabés firmata dalla moglie di
Sanchez, che si è aggiunta a
un'altra trentina di lettere simili,
tra cui una del Comune di
Madrid. Il giudice istruttore,
riferiscono i media spagnoli, ha
chiamato a testimoniare lo stes-
so Barrabés ma la testimonianza
dell'imprenditore potrebbe
essere rinviata per suoi proble-
mi di salute. Il giudice ha con-
vocato anche quattro impiegati
di Red.es, l'ente del Ministero
per la Trasformazione Digitale,
che ha concesso gli aiuti pubbli-

ci. La portavoce del governo
spagnolo Pilar Alegria ha man-
dato un messaggio di "tranquil-
lità" rispetto al fatto che la
moglie di Pedro Sanchez,
Begoña Gómez, è stata chiama-
ta a testimoniare come indagata
nel caso aperto per presunta
corruzione e traffico di influen-
ze e ha affermato che contro la
moglie del leader "non c'è nulla"
se non il "fango" gettato dalla
destra e dall’ultradestra.
"Voglio mandare due messaggi,
di stupore e di tranquillità", di
stupore "per il fatto e la casuali-
tà di conoscere questa informa-
zione proprio in questa settima-

na", ovvero a ridosso delle ele-
zioni europee, e "di tranquillità
perché non c'è nulla" contro
Gòmez, "come ha già rilevato
un rapporto della Guardia
Civil", ha detto Alegria in confe-
renza stampa al termine del
Consiglio dei ministri. "Quello
che c'è è una campagna di fango
della destra e dell'ultradestra,
del Partito popolare e di Vox,
dei loro leader e di gruppi di
ultradestra come Manos

Limpias e Hazte oir", questa "è
la vergognosa opposizione che
ha oggi il nostro Paese, fango e
altro fango", ha aggiunto la por-
tavoce. Alegria ha affermato che
il governo rispetta la separazio-
ne dei poteri e le decisioni del
potere giudiziario ma ha affer-
mato che la denuncia contro la
moglie di Sanchez si basa su
"fake news di media digitali" e
che la Guardia Civil non ha rile-
vato alcun reato. 

Il procedimento preliminare è aperto per i reati di corruzione e traffico di influenze 

Il Tribunale di Madrid convoca
la moglie del premier Sanchez 
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La Procura federale ha deciso di effettuare
un'altra retata contro presunti sostenitori del
gruppo che circonda l'ideologo dei cosiddetti
'Cittadini del Reich', Enrico XIII Principe di
Reuss. Da questa mattina, riporta Der Spiegel,
un nutrito contingente di polizia sta perquisen-
do sette proprietà e tre appezzamenti di terreno
nel Baden-Württemberg, in Sassonia e nello
Schleswig-Holstein, tra cui un maniero nel
distretto della Sassonia centrale, un bunker e
un'ex area di addestramento militare. Come
confermato da una portavoce del Procuratore
generale federale Jens Rommel, sono stati ese-
guiti mandati di perquisizione nei confronti di
due presunti sostenitori del gruppo. Non sono
stati effettuati arresti. I sospetti, riporta ancora
Spiegel, sono un uomo di 73 anni e una donna
di 63 che vivono nel Baden-Württemberg. Tra
le altre cose, avrebbero fornito al gruppo locali
per il reclutamento di nuovi membri. Secondo

le indagini, l'uomo possiede anche un numero
considerevole di armi da fuoco, motivo per cui
le perquisizioni sono state accompagnate da
strette misure di sicurezza. Gli investigatori
stanno cercando depositi di armi nascosti
durante l'operazione, che coinvolge numerose
forze speciali di diverse regioni e le unità degli
artificieri. Contemporaneamente, anche l'uffi-
cio del pubblico ministero di Dresda ha fatto
perquisire diverse proprietà ieri mattina.
Secondo un portavoce delle autorità, le misure
sono state prese anche "in relazione al comples-
so di procedimenti" riguardanti il principe
Reuss e sono state eseguite nei comuni sassoni
di Seiffen e Pockau-Lengefeld. La Procura fede-
rale ipotizza che la presunta organizzazione
terroristica del principe Reuss stesse pianifican-
do la creazione di unità militari - le cosiddette
'società di sicurezza interna' - per prendere il
potere in Germania.

"Domani (oggi ndr) marcere-
mo verso la Porta di Damasco
e andremo al Monte del
Tempio, nonostante loro.
Dobbiamo colpirli dove è più
importante per loro, e andare
a dire che il Monte del
Tempio e Gerusalemme sono
nostri. Se pensiamo a noi stes-
si come i padroni di casa, i
nostri nemici ci rispetteran-
no". Lo ha detto alla radio
militare il ministro israeliano
della Sicurezza nazionale, e
leader della destra radicale,
Itamar Ben Gvir, alla vigilia
del 'Jerusalem day', nel quale
Israele celebra la 'riunificazio-
ne' di Gerusalemme Est con
Gerusalemme Ovest dopo la

Guerra dei sei giorni del 1967.
Il programma prevede anche
la 'Marcia delle bandiere’.
"Ogni anno dicono che non è
il momento, non è opportuno.
Al contrario, quando ci si
piega a loro, si ottiene il 7 otto-

bre", ha spiegato Ben Gvir,
che è tornato a chiedere un'in-
terruzione nella fornitura di
aiuti a Gaza. "Ci sono cose che
non abbiamo ancora fatto,
come fermare il gas, dire 'ba-
sta aiuti umanitari', non l'ab-
biamo fatto. Facciamolo per
un mese o due, poi vedremo",
ha spiegato."Se mi lasciassero
essere responsabile degli
aerei, dei razzi, di tutto ciò che
sta accadendo nel nord,
Hezbollah imparerebbe qual
è la risposta di Israele", ha
affermato ancora, aggiungen-
do, "non può essere che
distruggano una parte del
nostro paese e noi non rispon-
diamo.”

Biden si scaglia contro Trump:
“È un criminale condannato”

Londra: cyberattacco contro
gli ospedali, molti i disagi

"Per la prima volta nella storia
americana, un ex presidente
che è un criminale condannato
sta ora cercando la carica di
presidenza". Lo ha detto il pre-
sidente americano, Joe Biden,
durante un evento di raccolta
fondi, riferendosi a Donald
Trump, condannato nel pro-
cesso a New York. Lo riporta
Nbc News. "Ma per quanto ciò
sia inquietante, ancora più
dannoso è l’assalto a tutto
campo che Donald Trump sta
sferrando al sistema giudizia-
rio americano", ha aggiunto
Biden. "Diventa ogni giorno
sempre più chiaro: la minaccia
che Trump rappresenterebbe
nel suo secondo mandato
sarebbe maggiore di quanto lo
fosse nel primo". Lo ha detto il
presidente americano, Joe
Biden, durante un evento per
la raccolta fondi. Lo riporta
Abc News. "Questo non è lo
stesso Trump che è stato eletto

nel 2016", ha detto aggiunto
Biden, "è peggio". Trump, ha
proseguito Biden, "non può
accettare il fatto di aver perso"
nel 2020 "lo sta letteralmente
facendo impazzire". Il presi-
dente ha accusato il rivale di
voler "abrogare la
Costituzione" e "dice che se
perde ci sarà un bagno di san-
gue in America". "Che razza di
uomo è questo?" si è chiesto
Biden. "Ascoltate le sue chiac-
chiere. Dice che vuole diventa-

re un 'dittatore al primo gior-
no". Lo ha detto il presidente
americano, Joe Biden, durante
un evento elettorale in
Connecticut riferendosi al can-
didato repubblicano Donald
Trump. Lo riportano i media
internazionali. Per Biden la
"minaccia" rappresentata da
un secondo mandato di
Trump è "maggiore" rispetto a
quella "del primo mandato"
nel 2016, come ha ripetuto il
presidente in carica. 

Un cyberattacco ha colpito i
principali ospedali di Londra.
L’attacco informatico ha pro-
vocato l'annullamento di
interventi e il trasferimento di
pazienti in emergenza.
Coinvolti i policlinici partner
del fornitore di servizi
Synnovis, come il King's
College Hospital, il Guy's e il
St Thomas', inclusi il Royal
Brompton e l'Evelina London
Children's Hospital, che ospi-
tano importanti centri pedia-
trici. Come si legge sul sito
della Bbc News l’attacco ha
avuto un impatto notevole
sulla fornitura dei servizi, in
particolare sulle trasfusioni di
sangue e sui referti degli
esami clinici. Al momento non
si conosce la matrice dietro
l’azione contro i sistemi dei
maggiori ospedali londinesi
ma secondo diverse fonti cita-
te dall'emittente pubblica bri-
tannica si tratta di un’opera-

zione di tipo ‘ransomware’,
condotta da hacker intenzio-
nati a chiedere un riscatto,
solitamente in bitcoin, per la
restituzione dei dati. Nei mesi
scorsi la British Library era

stata colpita da un attacco
simile e aveva dovuto dar
fondo alle proprie riserve
finanziarie, con un esborso sti-
mato in circa 8 milioni di euro,
per rimediare ai danni subiti. 





Con delibera 164/2024/A l’Autorità di
Regolazione per Energia Reti e
Ambiente, presieduta dal dott. Stefano
Besseghini, ha approvato, in data
07.05.2024, le disposizioni che garanti-
scono l’operatività, presso la sede di
Milano dell’Autorità, di un Nucleo
dell’Arma dei Carabinieri, dipendente
dal Comando Carabinieri Tutela
Ambientale e Sicurezza Energetica.
L’istituzione da parte dell’Arma dei
Carabinieri del Nucleo presso l’Autorità
rafforza la collaborazione già esistente,
avviata nel 2022 con la sottoscrizione da
parte del Presidente dell’Autorità e del
Comandante Generale dell’Arma, Gen.
C.A. Teo Luzi del Protocollo di Intesa
approvato con delibera 310/2022/A.
L’Arma dei Carabinieri metterà quindi a
disposizione dell’Autorità personale
altamente qualificato del Comando
Carabinieri per la Tutela Ambientale e la
Sicurezza Energetica, per ampliare le
attività di vigilanza dell’Autorità alla
luce, in particolare, delle funzioni di
regolazione e controllo attribuite
all’Autorità nei settori ambientali (ciclo
dei rifiuti urbani, servizi idrici, teleriscal-
damento e teleraffrescamento). I militari
supporteranno l’Autorità nell’espleta-
mento di attività di enforcement e di spe-
cifiche attività progettuali, mettendo a

disposizione strumenti tecnologici avan-
zati e competenze altamente specializza-
te per l’effettuazione di accertamenti,
tramite verifiche ispettive in loco e con-
trolli sui dati dichiarati all’Autorità
medesima, contribuendo a rafforzare i
necessari profili di trasparenza, certezza
e affidabilità. L’istituzione del Nucleo
Carabinieri presso l’Autorità costituisce

un prezioso strumento di presidio della
legalità nei settori regolati, con particola-
re riguardo a quelli dell’Ambiente, e
testimonia l’impegno e gli sforzi che
l’Arma dei Carabinieri e l’Autorità da
sempre assicurano a tutela dei consuma-
tori, per la concorrenza, l’efficienza e la
sostenibilità ambientale nei servizi di
pubblica utilità.

Istituito un nuovo Nucleo dell’Arma
dei Carabinieri presso la sede dell’ARERA
Supporterà l’Autorità per ampliare le attività di vigilanza e controllo in particolare nei settori ambientali

Non aveva ottemperato al
provvedimento che vietava
di proseguire l’attività, il
gestore di una struttura
ricettiva nella zona della sta-
zione Termini: per tale moti-
vo, ieri mattina, la Polizia
Locale di Roma Capitale è
intervenuta ed ha eseguito la
chiusura dell’attività, per
decadenza del titolo abilita-
tivo ad esercitare, come
disposto dalla determinazio-
ne dirigenziale rilasciata
dalla Direzione Turismo del
Dipartimento Grandi Eventi,
Sport, Turismo e Moda. Gli
agenti del Gssu (Gruppo
Sicurezza Sociale Urbana ) e
del I Gruppo Centro della

Polizia Locale hanno proce-
duto ad apporre i sigilli alla
struttura, il cui gestore, citta-
dino di nazionalità straniera
di 51 anni, era già stato san-
zionato più volte per irrego-
larità amministrative varie,
come l’aumento della
capienza ricettiva, condizio-
ni igienico sanitarie critiche,
mancata esposizione della
tabella dei prezzi, assenza
del percorso anti incendio,
oltreché per la mancata
comunicazione alla Regione
Lazio degli arrivi e delle par-
tenze dei turisti. Ulteriori
accertamenti per altri pre-
sunti illeciti sono tuttora in
fase di svolgimento.

La Polizia Locale
chiude una struttura
ricettiva vicino
la Stazione Termini

Colpi di arma da fuoco
ieri sera a piazza Aldo
Moro, a Guidonia. A
rimanere ferito un 46enne
italiano colpito da un pro-
iettile esploso, al culmine
di una lite, da un lituano
di 39 anni che è stato
denunciato dalla polizia
per lesioni aggravate. Sul
posto i poliziotti della
Squadra Mobile di Roma
e i colleghi del commissa-
riato. Il ferito è stato rico-
verato in ospedale con
una prognosi di 40 giorni.

Sparatoria a Guidonia,
ferito un 46 enne italiano

i Carabinieri della Stazione di
Sant’Angelo Romano hanno arrestato
in flagranza un cittadino egiziano di
51 anni, gravemente indiziato del ten-
tato omicidio di un suo connazionale.
Nelle prime ore del mattino i
Carabinieri erano intervenuti nell’abi-
tazione di via Nazionale del piccolo
borgo a nord est di Roma, ove il 118
era stato allertato da un condomino
per una lite furibonda che si stava
verificando in un’abitazione occupata
da cittadini egiziani. Sul posto veniva
trovato un uomo di 41 anni che era stato colpito da un fendente
all’altezza del petto dal proprio coinquilino e connazionale. Il
soggetto perdeva copiosamente sangue e riferiva con difficoltà

linguistiche che il colpo era stato rice-
vuto al culmine di una lite per futili
motivi. I Carabinieri della Sezione
Operativa della Compagnia di Tivoli
sono intervenuti sul posto per eseguire
il sopralluogo ed il repertamento delle
tracce utili, eseguendo anche il seque-
stro del coltello utilizzato. Il 41enne è
stato trasportato prima all’ospedale di
Monterotondo e successivamente
all’Ospedale S. Andrea della Capitale,
ove sottoposto a delicate manovre di
rianimazione è stato stabilizzato e trat-

tenuto in osservazione. L’uomo arrestato è stato tradotto in car-
cere su disposizione del magistrato della Procura di Tivoli per la
successiva convalida.

Accoltella il coinquilino, arrestato un egiziano
Carabinieri ammanettano un uomo di 51 anni a Sant’Angelo Romano
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“Il ritardo c’è stato all’inizio per un
motivo molto semplice: è caduto il
governo Draghi e tutto il countdown
che doveva partire con il famoso
tpcm che assegnava al commissario i
soldi non si è potuto fare. Poi è arriva-
to il nuovo governo che, devo dire, è
stato su questo rapido. Però si sono
persi quasi otto mesi e quindi siamo
partiti a gennaio, indietro ma non per
colpa nostra, ma adesso stiamo
andando più veloce del previsto e
stiamo recuperando rispettando tutti
i cronoprogrammi”. Lo ha detto il sin-
daco di Roma, Roberto Gualtieri, a
Rtl, in merito ai ritardi sui lavori del
Giubileo. “È una quantità di investi-
menti gigantesca, tantissime risorse
per rendere la nostra città più bella
con opere che resteranno. Stiamo rifa-
cendo tutte le pensiline dell’Atac in
tutta la città. Il Giubileo ci riempie di
responsabilità per accogliere più di 30
milioni di pellegrini e quindi dobbia-
mo accoglierli bene perché è un gran-
dissimo evento spirituale e una
opportunità per lasciare un’eredità
positiva per la città. Adesso ci saran-
no tanti i cantieri, e ci sono - conclude
- ma l’anno prossimo sarà un anno di
tante cose nuove e funzionali”.
“Percepisco che i cittadini siano con-
sapevoli che stiamo lavorando tantis-
simo e che le cose stanno migliorando
a vista d’occhio anche se c’è ancora
tanto da fare perché siamo partiti da
un livello veramente inaccettabile,
molto basso. Credo ci sia la consape-
volezza che non solo le cose stanno
migliorando ogni giorno, ma che si
stanno realizzando soluzioni vere ai
problemi, non toppe fatte per avere
applausi un giorno. Abbiamo deciso
di risolvere strutturalmente i proble-
mi. Per cambiare tutti i binari della
metro, arrivati a fine vita, io la devo
chiudere per alcuni mesi dell’anno
alle 21, ma poi non si romperà più.
Sento un clima positivo di sostegno”.

“Il termovalorizzatore si farà”
“Roma è una città in movimento, una
città in trasformazione, con tantissimi
problemi perché sconta molti anni,

decenni quasi, di insufficienti investi-
menti per le infrastrutture, per la sua
manutenzione. Una città da rimettere
in piedi ma che al tempo stesso ha
delle potenzialità straordinarie non
solo perché è la città più bella del
mondo ma anche perché ricca di fer-
menti culturali, sociali, economici.
Quindi noi abbiamo deciso di pren-
dere di petto i problemi e di cercare di
rimetterla in sesto, affrontando i pro-
blemi fino in fondo”, ha detto ancora
Gualtieri. “Siamo finalmente a un
punto decisivo per un intervento fon-
damentale perché Roma è l’unica
grande Capitale d’Europa che non ha
un termovalorizzatore e quindi
manda i suoi rifiuti in discarica, che è
la cosa più inquinante e peggiore in
assoluto, oppure li manda nei termo-
valorizzatori degli altri, caricandoli
su tir, camion e treni che inquinano e
costano tantissimo. Abbiamo deciso
di dire basta a questa vergogna, che si
trascina da quando è stata chiusa la
discarica di Malagrotta”. “C’è stata
l’offerta formale della gara da parte di
un consorzio guidato da Acea e ho
nominato la commissione per l’aggiu-
dicazione. Tra l’altro, oltre ai dirigen-
ti di Roma Capitale, ci sono due gran-
dissimi esperti - ha annunciato -

Giorgio Alleva, ex presidente Istat, e
Stefano Consonni con una riconosciu-
ta autorità nel campo energia e
ambiente e professore al Politecnico,
che entro luglio dovrà fare l’aggiudi-
cazione perché vogliamo aprire i can-
tieri tra dicembre e gennaio prossi-
mo”. “Abbiamo deciso di far funzio-
nare Roma come davvero dovrebbe
funzionare una Capitale europea.
Quando abbiamo trovato le strade
completamente ricoperte di buche,
abbiamo deciso di rifarle tutte in pro-
fondità, non di metterci le pezze.
Stiamo rifacendo il 100% delle nostre
strade primarie e stiamo lavorando
perché in dieci anni si rifacciano tutte
le secondarie. La città non ha impian-
ti di rifiuti, aveva un problema della
pulizia molto grave che stiamo
migliorando e abbiamo deciso di fare
gli impianti - ha detto - come tutte le
città moderne, termovalorizzatore,
biodigestore, per poter finalmente
trasformare i rifiuti in energia”. E poi:
“Abbiamo il problema molto serio
della casa, con tantissime persone che
avrebbero diritto a un alloggio popo-
lare e non lo hanno. Abbiamo deciso
di stanziare una cifra senza preceden-
ti per comprare nuove case popolari,
di mettere tanto verde nella nostra

città con 100 parchi. Stiamo poten-
ziando la cura degli alberi per salva-
guardare e piantare un milione di
alberi per ridurre i cambiamenti cli-
matici”, ha annunciato il sindaco.

“Taxi, da novembre
mille nuove licenze”

“Troppo poche le licenze. Per questo
abbiamo deciso di darne di nuove,
siamo arrivati adesso a un punto
decisivo perché abbiamo avuto un
parere dell’autorità competente e
quindi a brevissimo partirà il bando
per le licenze in modo che già a
novembre si partirà con mille nuove
licenze taxi e molte nuove Ncc. Ma
soprattutto ci sarà un bacino di idonei
alla licenza molto più ampio e quindi
avremo un monitoraggio costante e
se sarà necessario le aumenteremo
ulteriormente”. Lo ha detto il sindaco
di Roma Roberto Gualtieri a Rtl.

“80 anni fa la liberazione
dalla barbarie fascista”

“Oggi è una giornata particolarmente
importante perchè non bisogna
dimenticare il nostro passato, non
bisogna dimenticare chåe l’Italia ha
conosciuto la barbarie del fascismo,
l’alleanza folle con Hitler, la crimina-
le complicità nello sterminio degli
ebrei e nella persecuzione degli
avversari politici e nel terrorismo
vero e proprio a cui fu sottoposta la
popolazione”. Lo dice all’Agi il sinda-
co di Roma, Roberto Gualtieri, dopo
aver deposto una corona d’alloro
presso la lapide in memoria dei
Caduti Italiani, Stranieri, civili e mili-
tari a Porta San Paolo in occasione
dell’80esimo anniversario della libe-
razione di Roma. “Bisogna ricordare
le cose col proprio nome - prosegue -
Roma è medaglia d’oro della
Resistenza e la Repubblica italiana, la
democrazia, la Costituzione, la libertà
e il progresso che abbiamo conosciuto
e di cui godiamo sono stati possibili
proprio perchè il fascismo è stato
sconfitto”. 
“La liberazione di Roma è stato un
momento di rinascita della città dopo

mesi di oppressione di Roma, di cri-
mini - prosegue il sindaco - come il
rastrellamento degli ebrei, le Fosse
ardeatine, il rastrellamento del
Quadraro. Una strategia terroristica e
criminale per rallentare l’avanzata
degli alleati e intimidire il movimento
partigiano - spiega Gualtieri - che non
si fece intimidire e fu importantissi-
mo nell’assestare colpi ai tedeschi per
aiutare l’arrivo degli alleati che poi
liberarono Roma in una giornata di
festa straordinaria”. Roma dopo 80
anni, dice ancora il primo cittadino,
ha “il dovere di ricordare quel
momento che è rimasto scolpito nella
memoria collettiva, esprimendo la
gratitudine verso gli alleati che ci
hanno liberato e verso i tanti partigia-
ni che hanno rischiato la vita per
riscattare l’onore dell’Italia dopo la
barbarie del nazifascismo”. La libera-
zione di Roma è stata importantissi-
ma per l’Italia, continua, “ha aperto la
strada alla liberazione del Paese ed è
stata importantissima per tutti gli
alleati perchè ha aiutato anche l’aper-
tura del secondo fronte in
Normandia. È stato un momento di
svolta della Seconda guerra mondiale
- prosegue - e una giornata di festa
per Roma e l’Italia”. “Noi la ricor-
diamno quest’anno con grande impe-
gno e tante iniziative - conclude
Gualtieri - perchè è un momento fon-
dativo della nostra storia, della nostra
democrazia e della nostra libertà“. 
A Porta San Paolo, insieme al presi-
dente del Consiglio regionale del
Lazio Antonello Aurigemma, il sin-
daco di Roma Roberto Gualtieri ha
deposto una corona di alloro presso la
lapide in memoria dei Caduti Italiani,
Stranieri, civili e militari e successive-
mante si partecipa alla cerimonia
commemorativa dell’80esimo anni-
versario della liberazione di Roma
presso il parco dei Martiri di Forte
Bravetta. 
Alla deposizione erano presenti espo-
nenti delle associazioni partigiane
(Anpi, Fiap, Fivl) oltre all’Anps
(Associazioen nazionale polizia di
Stato).

Il primo cittadino interviene a 360 gradi sui cambiamenti, sotto ogni aspetto, della Capitale

Gualtieri e la Roma del futuro
Dai cantieri per il Giubileo al Termovalorizzatore per arrivare al nodo “taxi”

“Ieri mattina abbiamo partecipato al
Consiglio straordinario del Municipio
VI convocato per ricordare Antonio De
Falchi a 35 anni dalla sua morte all’ester-
no dello stadio San Siro a Milano. Aveva
solo 18 anni e fu barbaramente ucciso
solo perché tifoso romanista mentre
andava a vedere la partita della sua
Roma. È stato un dovere morale esserci
in rappresentanza dell’Assemblea capi-
tolina ed abbiamo condiviso e sostenuto
l’ordine del giorno che mira al recupero,
alla riqualificazione e messa in sicurezza

del parco intitolato ad Antonio a via di
Torre Spaccata con l’apposizione di una
nuova targa commemorativa”. Così in
una nota la presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli e il consigliere
capitolino Federico Rocca.
“Ringraziamo il Consiglio del
Municipio VI per questo importante
atto che lega per sempre Antonio al suo
territorio. Attraverso la sua storia,
vogliamo che tanti prendano coscienza
che il calcio è solo sport, aggregazione e
divertimento. È rispetto e non violenza.

Dobbiamo assumerci la responsabilità
affinchè lo sport e il calcio rappresentino
soltanto passione, emozione e vita. Lo
dobbiamo ad Antonio, alla sua famiglia,
alla sorella Anna, ai suoi amici, all’inte-
ra comunità, ma soprattutto ai tanti gio-
vani e sportivi. Non si può morire per
l’amore per la propria squadra del
cuore, nessuna rivalità può giustificare
qualcosa di simile”, concludono Celli e
Rocca.

Celli e Rocca: “Al Consiglio straordinario
del Municipio VI per ricordare
il tifoso romanista Antonio De Falchi”

C redit: Imagoeconomica



Sono oltre 100 ogni anno i nuovi
casi di abuso e maltrattamento
di minori gestiti dall’ospedale
pediatrico Bambino Gesù di
Roma. In occasione della
Giornata internazionale dei
bambini innocenti vittime di
aggressioni, la struttura eviden-
zia l’esperienza maturata in
oltre 40 anni di lavoro con bam-
bini e ragazzi maltrattati. Più di
3.000 i casi registrati nell’ultimo
quindicennio, a partire dal quale
le situazioni di rischio tra i
minori che accedono al
Bambino Gesù vengono inter-
cettate con un’apposita proce-
dura di screening. Incuria o
eccesso di cura le forme più fre-
quenti di abuso. L’età media è di
12 anni. Nella casistica anche
bambini con traumi da guerra.
La violenza sui minori si declina
in alcune specifiche forme che
vanno dal maltrattamento fisico
e psicologico alla ‘patologia
delle cure’ (troppo poche o trop-
pe come la somministrazione di
farmaci non necessari); dalla
violenza assistita (il minore assi-
ste alla violenza esercitata su
figure di riferimento come un
genitore o un fratello/sorella)
all’abuso sessuale. Dal 2009
l’ospedale pediatrico della
Capitale utilizza una procedura
per la rilevazione degli abusi sui
minori basata sull’analisi di una
serie di indicatori. Questo stru-
mento di screening viene appli-
cato ai pazienti che accedono in
ospedale in qualsiasi
forma:pronto soccorso, ricovero
ordinario o diurno, ambulatori.
In presenza di segni sospetti si
attiva un percorso clinico ad
hoc: il caso viene valutato da un
team di specialisti (in particolare
medici di pronto soccorso, trau-
matologi, psicologi e neuropsi-
chiatri, medici legali), che emet-
te la diagnosi e definisce l’iter di
cura più adeguato. I casi di
sospetto abuso intercettati ogni
anno in pronto soccorso sono in
media 80. A questi si aggiungo-
no i casi rilevati durante l’attivi-
tà ambulatoriale o in regime di
ricovero. La gran parte dei
pazienti per cui viene fatta una
segnalazione per un abuso
sospetto o accertato viene presa
in carico dalla Neuropsichiatria
del Bambino Gesù in un day
hospital espressamente dedica-
to alle vittime di violenza (per-
corso ‘Child Care’). Nello stesso

percorso possono confluire
anche i minori vittime di un
abuso segnalati da strutture
esterne (altri ospedali, strutture
territoriali, autorità giudiziaria).
Oltre il 50% dei pazienti seguiti
nel day hospital neuropsichia-
trico viene ‘intercettato’ in pron-
to soccorso. In oltre 40 anni di
esperienza sul fronte della cura
dei bambini vittime di violenza,

l’ospedale Bambino Gesù ha
registrato attraverso l’Unità
operativa di Neuropsichiatria
dell’infanzia e dell’adolescenza
più di 5.000 casi, il 60% dei quali
negli ultimi 15 anni. Tra questi,
anche alcuni bambini e ragazzi
in fuga da zone di guerra:
Ucraina, Siria, Africa. Nel detta-
glio, tra il 2008 e il 2022 sono
stati seguiti in day hospital neu-

ropsichiatrico 3.200 bambini e
ragazzi abusati o maltrattati:
oltre 200 all’anno (di cui circa
130 nuovi casi e 70 in follow-
up), secondo un trend sostan-
zialmente costante. L’età media
è di 12 anni. Rispetto al tipo di
abuso subìto, il più frequente è
la ‘patologia delle cure’; seguo-
no la violenza assistita, l’abuso
sessuale e il maltrattamento fisi-

co e psicologico. Nella casistica
del Bambino Gesù, più dell’80%
degli abusi, in tutte le declina-
zioni, è stato compiuto all’inter-
no della famiglia. Riguardo al
genere, le varie forme di violen-
za vengono esercitate in misura
sostanzialmente pari su maschi
e femmine, eccetto l’abuso ses-
suale che, nella fascia d’età 7-18
anni, ha un’incidenza 3 volte

superiore tra le femmine rispet-
to ai maschi. All’attività clinica
con bambini e ragazzi vittime di
violenza si affianca lo sviluppo
di strumenti per il supporto a
pazienti e famiglie in un’ottica
di prevenzione. Sul portale del-
l’ospedale sono disponibili alcu-
ni contenuti realizzati dai neu-
ropsichiatri del Bambino Gesù
con le informazioni, dedicate ai
ragazzi, per riconoscere le situa-
zioni potenzialmente rischiose e
l’indicazione dei segnali a cui
devono fare attenzione i genito-
ri per intercettare il problema.
L’Helpline Lucy 06 6859 2265 è
invece il servizio gratuito di
assistenza e consulenza telefoni-
ca per famiglie e minori in diffi-
coltà, attivo tutti i giorni, 24 ore
su 24. Un team di psicologi
dell’Unità operativa di
Neuropsichiatria del Bambino
Gesù risponde alle richieste di
aiuto che riguardano, in situa-
zioni d’emergenza, la sofferenza
psichica di bambini e adolescen-
ti. Sul fronte della ricerca, infine,
l’ospedale promuove progetti
per lo studio dell’impatto di
abuso e maltrattamento sulla
salute mentale in età evolutiva e
per la definizione di programmi
terapeutici adeguati. Sono in
fase di sviluppo un protocollo di
supporto a bambini e adolescen-
ti esposti a violenza domestica
durante la pandemia Covid-19 e
una serie di interventi psicoedu-
cativi nelle scuole sui temi della
violenza, bullismo e cyberbulli-
smo.

Abusi su minori, cento casi
l’anno gestiti al Bambino Gesù
L’esperienza dell’ospedale romano nella Giornata
Internazionale dei bambini innocenti vittime di aggressioni

L’8 giugno alle ore 9.00 nella sala
convegni dell’Ospedale Regina
Apostolorum in via S. Francesco
d’Assisi, 50 ad Albano Laziale si
terrà un interessante workshop dal
titolo “Gestire Ipovitaminosi D e
Ipotiroidismo: Il ruolo del MMG”.
L’evento è organizzato dal rappre-
sentante FIMMG della Asl Roma 6
dott. Guido Fabbri Insieme ad altri
medici di famiglia dell’azienda sani-
taria (dott.ssa Paola Antolini,
dott.ssa Cristina De Santis e dott.ssa
Adriana Arezzo di Trifiletti) e in col-

laborazione con gli endocrinologi
(dottor Enrico Papini Direttore
Scientifico Ospedale Regina
Apostolorum, dott. Rinaldo
Guglielmo Direttore S.C.
Endocrinologia Malattie
Metaboliche Ospedale Regina
Apostolorum): «Questo appunta-
mento - dice il dottor Fabbri che col-
labora con la Asl Roma 6 anche per il
progetto della rete oncologica azien-
dale e quello dell’infermiere di fami-
glia e comunità - di fatto sancisce la
sinergica e strategica collaborazione

fra territorio ed ospedale. I medici di
famiglia e FIMMG auspicano che il
Ministero della Salute e la Regione
Lazio pongano sempre più attenzio-
ne alla qualità di vita professionale
del medico di famiglia, sempre più
sommerso dalla burocrazia, aiutan-
dolo ad offrire un servizio sempre
migliore per il cittadino, riappro-
priandosi sempre più della parte cli-
nica del proprio lavoro, favorendo il
potenziamento sia della rete fra
MMG e specialisti, sia la diagnostica
di primo livello presso gli attuali

studi medici ed in prospettiva futu-
ra nelle Aggregazioni Funzionali
Territoriali (AFT) e Unità Complesse
delle Cure Primarie (UCCP)». Il
workshop vedrà il saluto ai parteci-
panti del dottor Marco Mattei, Capo
di Gabinetto Ministero della Salute,
Gabriele Coppa, Direttore Generale
Ospedale Regina Apostolorum
Giovanni Cirilli, MMG, Segretario
regionale FIMMG Lazio, Alberto
Chiriatti, MMG, FIMMG Roma,
dott.ssa Ombretta Papa Segretario
Nazionale SIICP.

Azienda Sanitaria RM6 e medico di famiglia
Rete fondamentale per la salute del territorio
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Proseguono le indagini in via
Sestio Menas nel Municipio V
per verificare la presenza di
cavità sotterranee nelle aree
circostanti l’area della voragi-
ne che è stata recentemente
riempita dal Dipartimento
dei Lavori pubblici di Roma
Capitale. La fase di indagine
relativa l’ispezione visiva
diretta viene svolta tramite
tecnologia laser scanner, in
grado di leggere con precisio-
ne la conformazione del sot-
tosuolo. Dai primi risultati è

emerso che sono presenti
altre cavità di entità apparen-
temente minore rispetto a
quella principale che ha
determinato la chiusura tem-
poranea della strada. Il
Dipartimento LlPp sta proce-
dendo ad ulteriori analisi e
contestualmente sta predi-
sponendo la base del sotto-
suolo per consentire ad Acea
di procedere alla riparazione
della condotta fognaria crol-
lata.
“Nel corso delle indagini per

la messa in sicurezza della
strada, sono state trovate
ulteriori cavità con perimetri
circoscritti, per le quali proce-
deremo al riempimento -
commenta l’assessora ai lavo-
ri pubblici Ornella Segnalini -
. Abbiamo a disposizione una
tecnologia avanzata messa a
punto di recente; infatti, è tut-
tora in corso l’utilizzo del
sistema laser scanner di ulti-
ma generazione. Questo con-
sentirà di determinare con
precisa contezza la presenza

di ulteriori cavità e le loro
effettive dimensioni.
Abbiamo svolto alcuni campi
di indagine, in più di un caso
il terreno è risultato integro,
mentre sono state trovate due
camere di dimensioni più pic-
cole rispetto alla voragine che
abbiamo già riempito. Stiamo
procedendo - conclude
Segnalini - in modo sistemati-
co così da consentire ad Acea
il ripristino della fognatura
nel più breve tempo possibi-
le”.

Si rinnova l’utilizzo della tecnologia laser scanner per studio del terreno

Via Sestio Menas, indagini in corso
L’assessore Segnalini: “Presenti altre cavità circoscritte, a breve riempimento”
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Per i sinistri ante 1° luglio 2022 firmata la convenzione con Inps e Ministero del Lavoro
Infortuni: a pagare i giornalisti sarà l’Inail
È finalmente in dirittura d’ar-
rivo, dopo un incredibile ping
pong burocratico durato
assurdamente quasi due anni,
la definizione degli infortuni
non solo sul lavoro (compresi
quelli in itinere casa-ufficio e
ufficio-casa), ma soprattutto
quelli extraprofessionali (inci-
denti stradali, incidenti spor-
tivi, cadute accidentali, ecc.,
nonché ictus e infarto da mio-
cardio) dei quali sono rimasti
vittime un centinaio di gior-
nalisti professionisti e pubbli-
cisti, lavoratori dipendenti
entro il 30 giugno 2022, che
rientravano nella copertura
assicurativa della Gestione
Principale dell’INPGI, meglio
nota come INPGI 1.
Convenzione prevista dal-
l’art. 38 del ccnlg Fieg-Fnsi
con un massimale di 110 mila
euro per morte o invalidità
permanente. La buona notizia
è che a pagare sarà ora
l’INAIL in base ad una speci-
fica Convenzione firmata ora
con l’INPS e con il Ministero
del Lavoro e delle Politiche
Sociali. Riassumiamo i fatti.
A seguito dell’incorporazione
dell’INPGI 1 nel Fondo
Pensione Lavoratori
Dipendenti dell’INPS dal 1°
luglio 2022 per effetto della
legge finanziaria del Governo
Draghi per il 2022 (art. 1,
commi da 103 a 118, della
legge n. 234 del 30 dicembre
2021) il previsto e dovuto
indennizzo era rimasto “con-
gelato” in attesa di chiarimen-
ti ufficiali anche da parte del
ministero del Lavoro perché
l’INPGI non aveva più alcuna
disponibilità per saldare le
circa 100 pratiche, avendo
contestualmente versato
all’INPS il “tesoretto” di circa
17 milioni di euro che aveva
accantonato in un suo apposi-
to Fondo alimentato mensil-
mente dalla FIEG fino al 30
giugno 2022. Si era così venu-
ta a creare ingiustamente una
situazione kafkiana a danno
dei circa 100 giornalisti che si

erano infortunati ben prima
del 30 giugno 2022 e che da
allora erano rimasti assurda-
mente abbandonati a se stessi
in attesa che la burocrazia
ministeriale risolvesse il pro-
blema. 
Infatti, l’ex INPGI 1 che avreb-
be dovuto pagarli non poteva
più farlo perché era confluito
nell’INPS dal 1° luglio 2022 e
vi aveva trasferito il “tesoret-
to” di 17 milioni di euro che
sarebbe stato ampiamente
sufficiente a saldare gli inden-
nizzi. A sua volta l’INPS
sosteneva di non potersene
occupare perché la legge non
aveva previsto nulla in propo-
sito a suo carico, in quanto
l’articolo 1, comma 109, della
finanziaria Draghi per il 2022
affidava all’INAIL il compito
di liquidare i successivi infor-
tuni professionali ed extrapro-
fessionali dei giornalisti lavo-
ratori dipendenti avvenuti
nell’arco di un anno e mezzo,

dal 1° luglio 2022 al 31 dicem-
bre 2023. Tuttavia, lo stesso
INAIL per legge non avrebbe
più pagato gli infortuni extra-
professionali - ma esclusiva-
mente quelli sul lavoro e in iti-
nere - avvenuti a partire dal 1°
gennaio 2024. Restava, invece,
aperto il problema del manca-
to pagamento delle pratiche
di infortunio ante 1° luglio
2022. Nell’ottobre 2023, su sol-
lecitazione ministeriale,

l’INPS aveva provveduto a
ritirare presso l’INPGI tutti i
circa 100 fascicoli facendo
erroneamente credere che
avrebbe provveduto al saldo
di quanto dovuto nel giro di
pochi giorni. Ma ciò non si è
avverato. E così, stufi di atten-
dere, alcune giornaliste si
sono viste costrette a rivolger-
si a studi legali per ottenere il
riconoscimento dei loro legit-
timi diritti. Tra questi l’avv.

Vincenzo Iacovino di Roma,
che assiste una collega della
RAI in pensione che nei giorni
scorsi ha ricevuto con PEC la
seguente nota dalla dottoressa
Maria Grazia Sampietro,
Direttore centrale dell’INPS:
“a seguito del trasferimento
all’INPS della funzione previ-
denziale svolta dall’INPGI-
Gestione sostitutiva
dell’AGO, sono stati necessari
ulteriori approfondimenti con
il Ministero del lavoro e delle
politiche sociali, l’INAIL e
l’INPGI per definire la titolari-
tà in capo all’INPS del “Fondo
assicurazione infortuni lavo-
ratori dipendenti”, su cui gra-
vano gli indennizzi per gli
infortuni dei giornalisti verifi-
catisi entro la data del 30 giu-
gno 2022. Come noto, infatti, a
decorrere dal 1° luglio 2022 i
trattamenti sono erogati a
carico dell’INAIL, per effetto
di quanto previsto dall’artico-
lo 1, comma 109, della legge n.

234/2021. A seguito delle
indicazioni ministeriali è stato
necessario interessare prima
INPGI e poi INAIL, per defi-
nire, in via convenzionale, le
modalità di gestione degli
infortuni occorsi prima del 1°
luglio 2022 a carico del pre-
detto Fondo. È, stato, dunque,
definito un testo convenziona-
le approvato dal Commissario
straordinario dell’INPS.
Ottenuta la sottoscrizione
della convenzione anche dal
Presidente dell’INAIL, si sta
procedendo al trasferimento
dei fascicoli all’INAIL che
procederà all’espletamento
delle attività istruttorie e sani-
tarie dei fascicoli pendenti,
secondo le disposizioni
Regolamentari di cui al
Regolamento dell’INPGI del
24 giugno 1980”. Il caso può
considerarsi quindi in via di
chiusura. (Fonte giornalistita-
lia.it)

Pierluigi Roesler Franz
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In Italia la tassa media per gli studenti iscritti agli
atenei pubblici oscilla tra i 900 e i 1000 euro, men-
tre per gli atenei privati si arriva ad una media di
3.408 euro annui. Un master presso un ateneo
pubblico costa invece in media 3.543 euro all’an-
no. Il gettito complessivo derivante dalla contribu-
zione studentesca per gli atenei pubblici italiani si
attesta intorno a 1,5 miliardi di euro che diventano
1,8 miliardi considerando tutti i proventi per la
didattica. I numeri arrivano dalla ricerca presenta-
ta oggi ‘Università quanto mi costi’ messa a punto
dall’Udu, l’Unione degli universitari. Gli studenti
denunciano il fatto che almeno 11 atenei abbiano
una tassazione fuorilegge: le università infatti,
secondo la normativa vigente, possono chiedere al
massimo il 20% di contribuzione studentesca
rispetto al finanziamento ordinario statale, evi-
denza “ribadita dal Consiglio di Stato che ha con-

dannato l’Università di Torino a rimborsare 39
milioni di euro dopo un nostro ricorso”, afferma-
no gli esponenti dell’Udu.  Secondo una prima
simulazione, gli 11 gli atenei fuorilegge sono:
Insubria, Politecnico di Milano, Venezia Ca’
Foscari, Milano Bicocca, Milano Statale, Verona,
Bologna, Piemonte Orientale, Modena-Reggio
Emilia, Padova e probabilmente Venezia IUAV,
che raccolgono illegalmente 68 milioni di euro.
Con una seconda simulazione, altri 3 atenei
(Udine, Pavia e Torino) si aggiungono alla lista,
portando il totale dello sforamento a 92 milioni di
euro. “È gravissimo che questo accada e che il

Governo faccia finta di nulla”, sottolinea Simone
Agutoli dell’Esecutivo Nazionale dell’Udu che
chiede le l’istruzione universitaria sia completa-
mente gratuita e finanziata dalla fiscalità generale
grazie ad uno stanziamento aggiuntivo pari a 2,2
miliardi. Il rapporto prosegue con un confronto
con il resto dell’Europa: la tassazione universitaria
italiana è tra le più alte d’Europa, nonostante dal
2017 al 2021 ci siano stati alcuni interventi calmie-
ranti che hanno innalzato l’esonero totale a 22mila
punti ISEE. !Ci preoccupa però che il Governo
Meloni abbia fermato qualsiasi progresso nella
riduzione delle tasse, esponendo gli studenti al
rischio di un ulteriore aumento” dichiara sempre
Agutoli, il quale critica ministra Bernini per aver
recentemente parlato di un 40% di studenti che
non pagano le tasse. La ricerca evidenzia poi enor-
mi divari territoriali nella tassazione media tra gli
atenei italiani. Le università del Nord Italia tendo-
no a ottenere un gettito estremamente più elevato
rispetto a quelle del Sud, aggravando ulteriormen-
te le disuguaglianze regionali. Si passa da una
tassa media per iscritto pari a 400-500 euro per
Sassari, Foggia, Napoli Orientale e Calabria fino a
un massimo di 1400-1600 euro per Insubria,
Politecnico di Milano e i due atenei di Venezia.
L’ateneo con il gettito più alto percepisce una tassa
media che è superiore di tre volte e mezzo quella
dell’ateneo con il gettito più basso.

Udu: “Almeno
11 atenei hanno
tasse fuorilegge”
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“Prenderà il via dai Borghi di Isola Farnese e
Cesano il calendario di appuntamenti dell’esta-
te municipale, che da giugno a settembre rag-
giungerà i quartieri di Roma Nord con spetta-
coli teatrali, cinema all’aperto e iniziative musi-
cali. Sabato 8 e domenica 9 giugno in scena i
due spettacoli itineranti a cura della
Compagnia Teatrale Controtempo Theatre,
vincitrice di uno dei bandi del Municipio XV,
con appuntamento sabato 8 alle ore 20.30 al
Borgo di Isola Farnese con l’”Amleto” e dome-
nica 9 alle 18.30 al Borgo di Cesano con
“Romeo e Giulietta”. Già sperimentata lo scor-
so anno, la formula teatrale itinerante coinvol-
ge il pubblico nello spettacolo, accompagnan-

dolo lungo le strade dei due borghi; un’oppor-
tunità per i romani che assisteranno alla rap-
presentazione di conoscere due luoghi storici e
di grande valore culturale. Lo spettacolo itine-
rante, per cui vogliamo davvero ringraziare la
Controtempo Theatre che già lo scorso anno si
è esibita nei nostri quartieri con grande succes-
so, rappresenta a pieno lo spirito con cui in
questi due anni e mezzo abbiamo voluto rico-
struire il piano culturale di Roma Nord; un
progetto che nel tempo ha raggiunto tutte le
zone del municipio, dal centro alle periferie,
con iniziative sempre gratuite e dedicate ad
ogni fascia d’età. Un lavoro enorme, che con la
Presidente di Commissione, Laura Gigli, ci ha
però permesso di portare l’arte e la bellezza in
ogni angolo di un territorio così vasto, racco-
gliendo nelle strade e nelle piazze tutta la
nostra Comunità.” Così in una nota il
Presidente del Municipio XV, Daniele Torquati
e l’Assessora alla Scuola e alla Cultura, Tatiana
Marchisio.

Municipio XV, Torquati - Marchisio: “Al via l’estate
di Roma Nord con gli spettacoli itineranti nei borghi”



La ricerca scientifica sullo spa-
zio e lo studio della medicina
aeronautica e spaziale sempre
più al servizio della comunità
e della prevenzione di malat-
tie e patologie. Sette sessioni
di approfondimento, lectio
magistralis, ricerca e casi stu-
dio medicina applicata e la
consegna dei Premi scientifici
“I Guidoniani” sezione volo
atmosferico e spaziale e sezio-
ne traffico aereo per le tre
giornate scientifiche del tren-
taquattresimo congresso
nazionale di AIMAS:
Associazione Italiana di
Medicina Aeronautica e
Spaziale. Docenti universitari,
ufficiali medici, piloti, esperti
e ricercatori da tutta Italia si
incontreranno tra le aule e il
Chiostro del Dipartimento di
Ingegneria Meccanica e
Aerospaziale dell’Università
“Sapienza” di Roma dal 5 al 7
giugno 2024. “Microgravità e
Medicina Spaziale” la prima
sessione, in apertura lavori
prevista il 5 giugno alle ore 16,
si svolgerà nel grande
Chiostro con sei interventi

scientifici a seguire l’inaugu-
razione sociale del congresso
con il saluto delle Autorità
nella sala grande del Chiostro
con la lectio magistralis del
professor Giovanni Destro
Bisol, direttore dell’Istituto
italiano di Antropologia, su
“Resistenza all’alta quota:
variabilità genetica e fattori
culturali” e la cerimonia di
consegna della XIV edizione
dei Premi scientifici “I
Guidoniani” destinati ai due
migliori lavori originali nel
campo della medicina, della
psicologia e dell’ingegneria in
forma di articolo scientifico
che ha avuto come soggetto di
studio l’uomo e il volo atmo-
sferico o spaziale o il controllo
del traffico aereo. Temi speci-
fici ma anche temi di prossi-
mità e di forte attualità saran-
no trattati con l’evidenza
scientifica propria della ricer-
ca medica. Saranno sul tavolo,
infatti e a portata di auditorio:
i voli spaziali commerciali, a
cui darà evidenza scientifica il
Tenente Colonnello di
Aeronautica Militare Angelo

Landolfi con la
relazione”Virgin Galactic
Virtute I: a bordo del primo
volo suborbitale commercia-
le” e lo “Studio sullo stress nel
controllo del traffico aereo”
del prof Felice Strollo, del San
Raffaele di Roma. «La
Medicina Aerospaziale ha
l’obiettivo di studiare tutti
quei fenomeni fisiologici lega-
ti al volo; - dichiara il Generale
Ispettore Pietro Perelli, presi-
dente di AIMAS - tra questi
l’ipossia, il disorientamento
spaziale, gli effetti usuranti e
destabilizzanti delle accelera-

zioni, ma anche l’obiettivo di
comprendere il problema
opposto cioè quello dell’as-
senza di gravità». «Si tratta - –
continua il Generale - di una
scienza completa, mirata alla
stabilizzazione della salute
dei piloti, degli equipaggi e
degli astronauti e al manteni-
mento di un alto livello di effi-
cienza fisica e mentale duran-
te la missione, e al ripristino
ottimale, per quanto riguarda
gli astronauti, delle funzioni
psico-fisiologiche al rientro.
Queste conoscenze – conclude
il Generale Ispettore - sono in

continua evoluzione e devono
essere sempre più patrimonio
del medico aeronautico e spa-
ziale che nel suo percorso for-
mativo dovrà toccare tutte le
linee di studio dalla selezione
al mantenimento del profilo
di idoneità degli equipaggi,
all’addestramento e alla for-
mazione». Tre giornate per
connettere scienza medica e
ricerca e promuovere la divul-
gazione scientifica di medici-
na aeronautica su temi crucia-
li per la salute: dalla cardiolo-
gia aeronautica, con un focus
su forame ovale pervio alle
neuroscienze aerospaziali,
alla Medicina Clinica e alla
medicina legale aeronautica.
La Gestione aeromedica delle
emergenze Infettive sul terri-
torio e la Psico-fisiologia
Aerospaziale e Sicurezza del
Volo. Ricerca e determinanti
scientifici che impattano nel
quotidiano anche se « Si pensa
ancora allo spazio come al
futuro invece è il presente, -
dice il Tenente Colonnello
Paola Verde, Segretario
Generale dell’AIMAS- non

solo perché ci sono gli spazio-
porti e i voli spaziali commer-
ciali sono una realtà, ma per-
ché se non fosse stato per la
ricerca nel settore spaziale del
recentissimo passato non
avremmo cose come i disposi-
tivi salvavita indossabili, i
moderni fissatori per le frattu-
re ossee, la memory foam per
prevenire le piaghe da decu-
bito, per non parlare dell’in-
venzione: della risonanza
magnetica, della macchina
per la dialisi e del pacema-
ker». Nei suoi settantadue
anni di attività AIMAS non ha
mai smesso di fare ricerca
applicata e di condividere con
tutta la società scientifica e
civile, risultati e riflessioni
utili all’intera collettività. La
medicina aerospaziale, come
hanno dimostrato le ricerche
sul morbo di Alzheimer, sulle
neuroscienze piuttosto che
sull’incidenza della cataratta o
in generale sulle cardiopatie,
può ed è un’occasione per
nuove scoperte e conseguenti
opportunità di cura per ogni
persona.

Il futuro dei voli spaziali commerciali al centro del trentaquattresimo Convegno nazionale dell’Aimas

Dallo spazio il presente della ricerca scientifica
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La Via Appia sito Unesco
È l’auspicio dell’Icomos

di Arnaldo Gioacchini*

Considerato che sia il titolo che i
contenuti dell’articolo, di cui a
seguire, ci rimandano in manie-
ra molto importante a quanto
stabilito dall’ICOMOS si ritiene
fondamentale dire di che impor-
tante Organismo Internazionale
si tratta: L’ICOMOS
(International Council
Monument Site) è stato fondato
in quel di Varsavia nel 1965, a
seguito della Carta di Venezia
del 1964, ed è quella fondamen-

tale Organizzazione
Internazionale senza la quale
l’UNESCO non potrebbe nem-
meno funzionare, insomma, per
buona sostanza, senza nascon-
derci “dietro un dito”, è il quali-
ficatissimo elemento operativo
di cui il suddetto UNESCO
(United Nations Educational,
Scientific and Cultural
Organization) importantissima
Agenzia dell’ONU
(Organizzazione Nazioni Unite)
si avvale e che fornisce fonda-
mentali consulenze al Comitato
del Patrimonio Mondiale
dell’UNESCO sui Patrimoni
dell’Umanità. Il suo quartier
generale è in Charenton - le-
Pont in prossimità di Parigi. Ne
fanno parte oltre 10.100 membri
provenienti da 153 diversi Paesi,
110 Comitati Nazionali e 28
International Scientific
Committees, questi “tecnici”
infatti sono esperti di diverse
discipline ed annoverano, fra
l’altro, architetti, storici, archeo-
logi, storici dell’arte, geografi,
antropologi, ingegneri e urbani-
sti. Chi scrive conosce molto
bene l’ICOMOS in quanto il
prof. Giora Solar ( con il quale
stabilì un importante e proficuo
feeling culturale), all’epoca teso-
riere dell’ ICOMOS, fu, per due
volte, l’ispettore dell’UNESCO
per l’ottenimento del Sito UNE-
SCO di Cerveteri e Tarquinia

che, chi scrive, ottenne in meno
di un anno. Giora Solar, perso-
naggio di altissimo livello che
aveva fatto ispezioni anche in
slitta e mongolfiera! era stato
anche direttore del prestigioso
Getty Museum sito in California
sulle colline di Los Angeles. A
proposito della Via Appia il
Ministro della Cultura, Gennaro
Sangiuliano ha dichiarato:
“Oggi è arrivata una bellissima
notizia per l’Italia e per il suo
patrimonio culturale. ICOMOS,
l’organo tecnico consultivo
dell’UNESCO, ha, infatti, racco-
mandato l’iscrizione de “La Via
Appia. Regina Viarum” nella
Lista del Patrimonio Mondiale
dell’Umanità. 
La raccomandazione sarà sotto-
posta all’approvazione del
Comitato del Patrimonio
Mondiale nella prossima seduta
in programma a New Delhi dal

21 luglio. Si tratta di un ricono-
scimento di eccezionale valore
per l’Italia, per la nostra storia e
per le comunità che vivono
lungo l’antico tracciato della Via
Appia. 
La candidatura è stata promossa
dal Ministero della Cultura con
il coinvolgimento di quattro
Regioni - Lazio, Campania,
Puglia e Basilicata - 13 tra città
metropolitane e province, 73
Comuni e 14 enti parco su cui
insiste l’antica strada consolare
romana e dove sono ancora pre-
senti sue vestigia. A questi enti
s’è aggiunto il prezioso contri-
buto della Pontifica
Commissione di Archeologia
Sacra. Una volta che la candida-
tura de “La Via Appia - Regina
Viarum” sarà approvata dal
Comitato del Patrimonio
Mondiale, l’Italia raggiungerà il
traguardo di 60 siti riconosciuti

come Patrimonio dell’Umanità
confermando, ancora una volta,
la sua indiscussa leadership
mondiale in questo campo”.
Come ha detto Sangiuliano l’im-
primatur alla Regina Viarum
dovrebbe venire dal Comitato
del Patrimonio Mondiale che si
riunirà New Delhi dal 21 luglio
in poi e considerando il parere
molto importante e fondamen-
tale, già favorevole,
dell’ICOMOS non dovrebbe
avere nessun ostacolo in propo-
sito. Ricordiamo che in Italia esi-
ste pure il Sito UNESCO della
Repubblica di San Marino che
però è considerato come appar-
tenente ad uno stato estero e

che, attualmente, il nostro Paese
è primo al mondo seguito, a tre
Siti di distanza, dalla sola Cina.
Sempre chi scrive, da esperto,
che segue i Siti fin dal 1979,
quando l’Italia ottenne il suo
primo Sito con i petroglifi della
Val Camonica (era il 94° nel
mondo ora sono 1154) auspica,
da più di venti anni, che la Via
Appia (meraviglioso e storico
“ponte” verso l’Oriente) diven-
ga Sito UNESCO e pare proprio
che, finalmente, questo presti-
gioso e meritatissimo riconosci-
mento sia in retta d’arrivo.

*Membro del Comitato Tecnico
Scientifico dell’Associazione Beni

Italiani Patrimonio Mondiale



Il progetto “Conosciamo il nostro
bosco” realizzato da Scuolambiente
in collaborazione con Comitato di
Zona di Valcanneto si avvia alla
conclusione con l’inaugurazione
del “Sentiero dei diritti” mercoledì
5 giugno. L’ iniziativa ha visto pro-
tagonisti gli studenti delle classi
della scuola primaria 5° M e 5° N
dell’IC Don Milani di Valcanneto.
L’ Associazione e il Comitato
hanno subito accolto con favore la
proposta dell’insegnante Zena
Zucchelli di creare due percorsi
uno dedicato alla Carta dei Diritti
dei Bambini dell’Unicef e l’altro
dedicato al Cantico delle Creature
di San Francesco. Per ognuno dei
due sentieri i ragazzi hanno prepa-
rato una segnaletica a tema che
riprende i contenuti ispirati ai dirit-
ti e al rispetto e all’amore per la

natura. “I ragazzi hanno lavorato
con molto impegno tutto l’anno
scolastico, guidati dalle insegnanti,

hanno studiato e hanno ideato con
fantasia e creatività i cartelli che
saranno una vera novità per i frui-
tori del Bosco”. Spiega la
Presidente di Scuolambiente Maria
Beatrice Cantieri. Questa proposta
ha avuto l’accoglimento e il patroci-
nio oltre che della Regione Lazio
anche dell’Unicef comitato di Roma
che mercoledì 5 giugno sarà pre-
sente, con il Sindaco Elena Gubetti
e il DS Riccardo Agresti, all’inaugu-
razione del “Sentiero dei diritti”,
dedicato appunto ai diritti dei bam-
bini. Un progetto che è stato possi-
bile attuare in virtù del patto di col-
laborazione stipulato tra l’associa-

zione Scuolambiente, il Comitato di
zona Valcanneto e il Comune di
Cerveteri proprietario del Bosco,
diventato comunale il 9 maggio del
2023. “La realizzazione di questo
percorso ha trovato la stretta e pre-
ziosa collaborazione del Sindaco
Gubetti, dell’Assessore Francesca
Appetiti e della Multiservizi Cerite
che ringraziamo di cuore” continua
la Presidente Cantieri
L’inaugurazione avverrà alla pre-
senza delle classi coinvolte dal pro-
getto che avranno così modo di rac-
contare la loro esperienza e il loro
entusiasmo nel realizzare un pro-
getto così importante che resterà

nel tempo. “Ringraziamo doverosa-
mente gli amici del CdZ Valcanneto
ottimi compagni di cammino, gli
esperti ed i volontari di
Scuolambiente che hanno seguito
durante l’anno scolastico il lavoro
dei ragazzi e Settimo e Danilo che
hanno materialmente fabbricato i
cartelli di legno. Poi naturalmente
le classi e le loro insegnanti senza le
quali non si sarebbe potuto consoli-
dare l’intento. Infine, un grazie al
Gruppo Comunale di Protezione
Civile nostri angeli custodi nelle
uscite operative nel bosco ed all’
Ufficio Scuola che ha sempre otti-
mizzato i trasporti degli alunni con-
cedendo un’attenzione speciale. Per
noi Scuolambiente è stato un piace-
re ed un onore vedere realizzato
uno dei tanti sogni nel cassetto di
noi associazioni del bosco”

Spiaggia Liberamente 2024,
avviso pubblico per la gestione
Per il quarto anno consecutivo l’Amministrazione Comunale
intende realizzare la spiaggia attrezzata accessibile alle persone
con disabilità motorie, sul Lungomare dei Navigatori Etruschi
L’Amministrazione Comunale
intende individuare, nell’am-
bito delle organizzazioni di
volontariato, le associazioni/
operatori economici attivi nel
settore di riferimento, disponi-
bili a fornire il supporto alle
persone diversamente abili ed
ai relativi accompagnatori.
Nello specifico, gli assegnatari
dovranno occuparsi dell’ac-
compagnamento, dell’assisten-
za per la balneazione e della
permanenza, in totale sicurez-
za, presso la struttura balneare
“Liberamente”, situata presso
il Lungomare dei Navigatori
Etruschi, in un’area apposita-
mente dedicata, Per la realiz-
zazione di tale progetto è stata
individuata un’area dedicata
presso il Lungomare dei
Navigatori Etruschi, che con-
sentirà la presenza di persone
diversamente abili, ciascuna
assistita dal proprio accompa-
gnatore, per un numero massi-

mo contemporaneo di persone
pari a 18, di cui 9 soggetti
diversamente abili e 9 accom-
pagnatori. Viene inoltre con-
cessa all’assegnatario la possi-
bilità di installare nell’area, a
proprie spese, un food truck o

un chiosco bar container, adi-
bito alla somministrazione di
cibo e bevande, aperto a tutti e
non riservato agli utenti della
struttura “Liberamente”. La
spiaggia Liberamente dovrà
essere operativa a partire dal 1

Luglio fino al 15 Settembre
2024. L’avviso completo di
tutti i dettagli, i moduli e la
modalità di presentazione
delle domande sono consulta-
bili sul sito del Comune di
Cerveteri

L’Associazione Odissea
Osteopatica è formata da un
insieme di professionisti uniti
dalla passione per la professio-
ne osteopatica secondo il model-
lo biodinamico di James Jealous
D.O. e dall’amore per il mondo
dei bambini. Tramite cliniche
gratuite offriamo la possibilità
di ricevere trattamenti osteopa-
tici tradizionali gratuiti a bambini e famiglie con disabilità psico-
fisiche e/o grave disagio sociale durante le giornate di volontaria-
to. In una società sempre più incentrata sul singolo piuttosto che
sulla collettività,che tende a lasciare indietro gli elementi più fra-
gili,la nostra associazione sposa una filosofia in controtendenza
dove al centro poniamo il servizio verso i più bisognosi.
COME PARTECIPARE: Per usufruire del nostro servizio basta
prenotare una visita ad una delle nostre giornate di clinica trami-
te i responsabili di zona. Antonella Di Cola 3931820765 - Luca
Mazzalupi D.O. 3495927451
DOVE E QUANDO - Per essere informati sulle date basterà con-
sultare il nostro sito www.associazioneodisseaosteopatica.it. La
prima giornata di clinica sul territorio del Lazio si terrà nel comu-
ne di Cerveteri ( località Valcanneto) presso la sala del comune in
Via Alessandro Scarlatti 2b. Il giorno 22/6/2024 a partire dalle
ore 9:30 fino alle ore 18:00. La cadenza degli incontri sarà mensi-
le.

Scuolambiente inaugura il “Sentiero dei Diritti”
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Trattamenti osteopatici
gratuiti per bambini
con disabilità: il 22
giugno a Valcanneto
L’Ass. Odissea Osteopatica di Luca Mazzalupi
promuove un servizio gratuito per i più bisognosi

L’altra mattina, sono stati installati
panchine, fioriere e getta carte, nuovi
arredi urbani di design che coniuga-
no estetica, funzionalità e materiali di
qualità per rendere sempre più acco-
gliente e vivibile il Centro Storico di
Cerveteri, confermando un preciso
impegno preso
dall’Amministrazione. L’iniziativa,
finanziata grazie al contributo regio-
nale di 138mila euro destinato ai
comuni dell’Etruria Meridionale, ha
visto il coinvolgimento del personale
della Multiservizi Caerite nell’instal-
lazione dei nuovi arredi urbani.
Questo intervento rappresenta solo
una delle tappe di un ambizioso pro-

getto di riqualificazione che coinvol-
ge diverse aree del Centro Storico,
dando vita a una nuova immagine
che rispecchia l’importanza storica e
culturale della città. “È con grande
soddisfazione che vediamo prendere
forma questo progetto di riqualifica-
zione del nostro Centro Storico”, ha
commentato il Sindaco di Cerveteri,
Elena Gubetti. “Le nuove panchine,
fioriere e cestini installati oggi in
Piazza Risorgimento rappresentano
un altro tassello del percorso che
mira a valorizzare ogni angolo della
nostra meravigliosa città. Vogliamo
rendere i nostri spazi pubblici non
solo più belli esteticamente, ma

anche più accoglienti e funzionali per
cittadini e turisti. Con l’occasione, ci
tengo a ringraziare tutte le persone
che hanno lavorato affinché il nostro
Comune si aggiudicasse questo
finanziamento, ovvero l’Assessora
alla Sostenibilità Ambientale
Francesca Appetiti, i nostri Dirigenti
Ingegneri Manuela Lasio e i funzio-
nari comunale Fabrizio Sale e
Federico Ciani”. Le prossime fasi del
progetto prevedono ulteriori inter-
venti di arredo urbano lungo Via
Roma e in Piazza Risorgimento,
garantendo un continuo migliora-
mento del Centro Storico di
Cerveteri. Questa strategia mira non

solo a consolidare l’attrattività turi-
stica della città, ma anche a promuo-
vere lo sviluppo commerciale e socia-

le del territorio. Concludendo, il
Sindaco Gubetti ha sottolineato l’im-
portanza di un’azione coordinata e
dell’impegno di tutti coloro che
hanno contribuito alla realizzazione
di questo importante progetto di
riqualificazione urbana.

Nuovi Arredi in Piazza Risorgimento
Riqualificazione del Centro Storico: continua la valorizzazione del cuore pulsante della città



“Dal primo maggio scorso il Comune di
Cerveteri ha attivato un nuovo portale inter-
net attraverso il quale verrà modificato in
modo sostanziale il conferimento e la raccol-
ta dei rifiuti delle cosiddette “Case Sparse”,
cioè delle frazioni rurali di Cerveteri: I Terzi,
Casetta Mattei, Borgo S. Martino, Procoio,
Ponte Coperto, Croce Bianca, S. Paolo, Ceri
(escluso Borgo), Furbara, Due Casette,
Zambra, Centocorvi, Pian della Carlotta,
Gricciano, Podere Augusto. Stiamo parlando
di centinaia di utenze. Noi delle Case Sparse
paghiamo la TARIP come tutti gli altri citta-
dini di Cerveteri, ma la Giunta ci riserva un
trattamento differente. È scritto infatti, sul
sito del Comune e sulla Locandina che gira
da fine aprile, che “SOLO PER LE CASE
SPARSE” è attivo un servizio a richiesta per
“PRENOTARE” sul portale on line il ritiro

dei rifiuti, “COME ESPOSIZIONE DA
CALENDARIO”. Visto che si deve esporre il
mastello nei soliti giorni di calendario, ho
chiesto lumi sul senso di questo nuovo “ser-
vizio”: non è che in realtà si sta preparando il
terreno a un OBBLIGO di registrazione del-
l’utenza e di prenotazione on line ogni volta
che si deve conferire un mastello? La risposta
del profilo social del servizio rifiuti del
Comune, “Cerveteri chiama a raccolta”, è
stata molto rapida e altrettanto chiarificatri-
ce: “al momento non è obbligatoria, perché
l’operatore continuerà a passare regolarmen-
te. VERRETE INFORMATI PER TEMPO
NEL MOMENTO IN CUI IL COMUNE
DECIDERA’ DI METTERE LA PRENOTA-
ZIONE OBBLIGATORIA SULL’APP”.
Pertanto, quest’obbligo ci sarà: verremo
informati a cose fatte e intanto ce lo fanno

passare come un nuovo servizio, del quale
magari dovremmo anche ringraziare. Come
riportato sul sito del Comune, “la gestione
dei rifiuti urbani comprende la raccolta, il
trasporto, il recupero e lo smaltimento dei
rifiuti urbani e costituisce un SERVIZIO DI
PUBBLICO INTERESSE, svolto IN REGIME
DI PRIVATIVA, SULL’INTERO TERRITO-
RIO COMUNALE”. Un servizio essenziale,
di cui il Comune deve farsi carico. Ma la
gestione affidata al privato pone al solito la
questione del profitto e della convenienza:
conviene al privato girare per le campagne
quando non fa il pieno carico? Per definizio-
ne, il privato guarda al profitto; l’ammini-
strazione pubblica dovrebbe invece tutelare
l’erogazione del servizio per tutti, con un
carico tariffario equamente distribuito e con
maggiori oneri, secondo legge, per chi
“sporca” di più. Non saprei dire se la que-
stione sia stata adeguatamente posta in sede
di gara d’appalto, né se l’attuale gestore pri-
vato fosse consapevole della vastità di un
territorio in gran parte rurale come quello di
Cerveteri, quando ha vinto l’appalto garan-
tendone la copertura per tutta la durata del
contratto. Fatto sta che ora qualcuno ha deci-
so che si possa tutelare il profitto del privato
OBBLIGANDO solo una parte dei cittadini
utenti a farsi carico di nuove incombenze:
l’OBBLIGO di scaricare un’app (quindi di
avere un computer o uno smartphone e una
connessione internet a proprie spese),
l’OBBLIGO di registrarsi su un portale on
line, l’OBBLIGO di pianificare i conferimen-

ti e l’OBBLIGO di prenotare per
tempo il ritiro della propria dif-
ferenziata, sempre la stessa nei
soliti giorni previsti dal calenda-
rio, quelli uguali per tutti.
Alternative? non contemplate.
Quindi, noi soltanto abbiamo
l’OBBLIGO di fare cose che gli
altri utenti non fanno, per con-
sentire al gestore di risparmiare
sui costi, magari generati da atti-
vità extra nelle zone urbane o
nelle frazioni principali, dove
sicuramente il carico di lavoro,
per diversi motivi, è maggiore
della semplice raccolta dei

mastelli in campagna. Ma allora, chi sporca
di più paga veramente di più, nello spirito
della legge? O è prevista una contropartita
per i nuovi OBBLIGHI delle Case Sparse? Ad
esempio, un nuovo calcolo puntuale del con-
ferimento, con relativa variabilità della tarif-
fa anche per la differenziata? Non se ne fa
menzione. Se per il decoro e la pulizia dei
marciapiedi un gruppo di cittadini, disperati
di fronte al degrado, si è volontariamente
attivato con l’iniziativa “Adotta una strada”,
generando risparmi certi per il privato, ora
noi delle Case Sparse abbiamo l’OBBLIGO di
pianificargli il lavoro, al privato. Non ho sen-
tito ancora una sola voce istituzionale, nes-
sun Consigliere Comunale, parlare della
questione. Mi auguro si faccia nella prossima
seduta del Consiglio. 
Accade spesso che di fronte all’arroganza di
certi provvedimenti ci si senta impotenti.
L’unica arma a nostra disposizione dovrebbe
essere la partecipazione democratica.
Tuttavia è stato negato ai cittadini di porre
personalmente questioni di pubblico interes-
se in Consiglio Comunale (mozione sul
Question Time del Cittadino, bocciata nel
2018). Spero quindi che gli attuali Consiglieri
riescano a vedere l’assurdità e l’inapplicabi-
lità di questi OBBLIGHI, tra l’altro senza
contropartita, e facciano sentire la propria
voce nelle sedi opportune, loro che possono
e che sono lì a rappresentare anche le mino-
ranze”.

Loredana Angelini
Cerveteri - Case Sparse

Si sono conclusi nei mesi di
aprile e maggio (la nota stam-
pa della GdF) i lavori subac-
quei di messa in evidenza e
restauro di una struttura di
epoca romana nello specchio
acqueo antistante la località di
Campo di Mare a Cerveteri.
La struttura circolare di circa
50 metri, oggi completamente
sommersa e a pochi metri
dalla riva, è molto probabil-
mente un padiglione di una
villa romana la cui estensione
rimane al momento ancora
sconosciuta. La particolare
conformazione del “padiglio-
ne”, le cui fondamenta sono
formate da un banco di argil-
la formata da una doppia
cinta di muri in laterizio, ha
permesso la conservazione
dell’intera struttura. Il
Funzionario responsabile
della Soprintendenza ha
dichiarato che il tutto fa ipo-
tizzare ad una pertinenza
legata ad una villa estrema-
mente elegante e rappresenta-

tiva ancora da scoprire proba-
bilmente appartenuta, vista la
vicinanza con la Capitale, ad

una famiglia dell’antica
aristocrazia romana. Per
tutto il periodo i som-

mozzatori della
Stazione Navale
hanno assistito il
lavoro della com-
ponente subac-
quea della
Soprintendenza,
nonostante le
condizioni mari-
ne spesso sfavo-
revoli a causa

del moto ondoso sempre

presente data la scarsa pro-
fondità. 
Si tratta di un primo interven-
to, volto alla comprensione
dei resti antichi visibili, ma
che proseguirà per la tutela e
salvaguardia del sito archeo-
logico. Il servizio svolto con-
ferma la proficua collabora-
zione con la Soprintendenza
in argomento, lo sviluppo di
sinergie con le altre Autorità
interessate, consente un’azio-
ne tempestiva a tutela del
sistema economico-finanzia-
rio e testimonia la trasversali-
tà di azione della componente
Aeronavale della Guardia di
Finanza. “Continueremo la
collaborazione nei prossimi
mesi” conclude il
Comandante del Reparto
Operativo Aeronavale di
Civitavecchia Col. Camillo
Passalacqua avendo già piani-
ficato degli interventi a luglio
sul lago di Bolsena ed a fine
estate sul litorale di
Tarquinia.

“Silenzio della politica sul cambio
di conferimento alle Case Sparse” 

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione
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Campo di Mare, conclusi i lavori subacquei
di restauro di una villa di epoca romana



Vergogna sociale a Ladispoli: il taglio del nastro da parte dell’Amministrazione 
era avvenuto appena il giorno prima alla presenza del sindaco Alessandro Grando
Nuova area sportiva all’aperto
Inaugurata e subito vandalizzata
Ci hanno impiegato pochissime ore i tep-
pisti a mettere a soqquadro l’area sportiva
sul lungomare di via Marina di Palo. Il
taglio del nastro era avvenuto il giorno
prima alla presenza del sindaco,
Alessandro Grando, e di una folta schiera
di delegati comunali. Il gusto di qualche
selfie e di alcuni esercizi atletici e l’idea di
aver realizzato qualcosa di utile all’inse-
gna del benessere. E invece a guastare la
festa ci hanno pensato i vandali che hanno

già demolito le attrezzature sfasciando i
pedali della cyclette. Un gesto che inevita-
bilmente ha scatenato le ire della comuni-
tà con decine e decine di cittadini che
hanno commentato sui social quanto acca-
duto invocando la visione degli impianti
di videosorveglianza nel tentativo di bec-
care gli autori del raid notturno. Alcuni
invece si sono soffermati sui chiodi già
arrugginiti di altri macchinari che servono
per praticare ginnastica. Insomma, un

progetto che non è proprio nato sotto i
migliori auspici. La struttura è stata collo-
cata in un punto strategico per lo sport
all’aperto e dotata di un impianto per
esercizi a corpo libero e da tre postazioni:
una di calisthenics, una cyclette e una per
i diversamente abili. Questa prima instal-
lazione - ha detto Palazzo Falcone in una
nota - ha visto la sua riuscita grazie a un
rapporto pubblico privato che ha permes-
so l’abbattimento dei costi.
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Un evento “mondano” imperdi-
bile che affonda le sue radici
nell’Ancien Régime del
Settecento ma che ha conosciuto
nel corso dei secoli innumerevoli
riedizioni e adattamenti per san-
cire la “fine” di un percorso e
l’inizio di un altro, la chiusura di
una fase storica o “esistenziale” e
la partenza verso nuovi traguar-
di. Ed è così che l’Istituto
Alberghiero di Ladispoli, forte di
una consolidata tradizione nella
formazione turistico-alberghiera
ma anche nell’organizzazione di
eventi aperti al territorio e alla cit-
tadinanza, ha voluto “rinverdire”
i fasti della Belle Époque con un
“Ballo di fine anno” che si è svol-
to nelle sale della Scuola Media
“Il Ghirlandaio”. “Una giornata
memorabile - hanno spiegato la
Prof.ssa Giovanna Albanese,
Responsabile Eventi
dell’Alberghiero di Ladispoli e la
Prof.ssa Carmen Piccolo, Docente
di Ricevimento e Accoglienza
turistica - che abbiamo preparato
con cura già a partire dai mesi
scorsi, quando gli studenti e le
studentesse sono state accolte nel

nostro Istituto per svolgere eserci-
tazioni nei Laboratori di Sala,
Cucina e Ricevimento con i

Docenti Renato D’Aloia,
Donatella Di Matteo, Paolo
Ferranti, Carmen Piccolo e con il

supporto della Prof.ssa Elisa
Colombo ed Emanuela Ottaviani,
ma anche del Prof. Marco Erra e

Ugo De Conciliis. Molte le classi
coinvolte, perché complessa ed
articolata è, sempre, la pianifica-
zione di un evento: dalla prepara-
zione degli inviti alla gestione
delle mailing list, dallo studio
della pianta dei locali, all’allesti-
mento e alle decorazioni, senza
dimenticare naturalmente la pre-
disposizione del menu del buffet
e, infine, la sera dell’evento con
l’accoglienza degli ospiti, la sfila-
ta e il Gran Ballo finale.
Un’attività lunga ed appassionan-
te che abbiamo svolto creando tre
gruppi “interclasse” di lavoro che
comprendevano studenti del
nostro Istituto e allievi delle Terze
Medie: Allestimento, Accoglienza
e Cucina. Desideriamo ringrazia-
re le Docenti referenti dell’Istituto
Prof.ssa Silvia Borracci e Prof.ssa
Ilaria De Santis, coloro che hanno
reso possibile il successo di que-
sta memorabile serata e, in modo
particolare, gli studenti e le fami-
glie dell’Istituto “Il Ghirlandaio”
che hanno offerto le derrate del
buffet. Si è trattato di uno straor-
dinario lavoro di squadra! Grazie
a tutti!”.

“Gran ballo di fine anno” alla Ghirlandaio
L’istituto Alberghiero firma la regia dell’evento

Il nuovo eco-calendario
per l’estate di Ladispoli
Con l’arrivo dell’estata cam-
bia l’Eco- Calendario,
aumentano i passaggi per la
raccolta dell’umido. 
I contenitori vanno collocati
sul piano stradale dalle ore
21 della sera precedente alle
ore 5 dei giorni indicati, per
le zone centrali (Viale Italia e
traverse fino a 30 mt dalle
piazze centrali) e lungomare,
devono esporre dalle ore 5
alle 10 del mattino del gior-
no di raccolta. Questo ora-
rio resterà in vigore dal 1°
giugno al 30 settembre
2024.

in Breve



Giornata Mondiale dell’Ambiente, oggi la FIPSAS
organizza Pulifondali e Pulispiagge in 40 località
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Oggi, 5 giugno, la FIPSAS
(Federazione Italiana Pesca
Sportiva, Attività Subacquee e
Nuoto Pinnato), in occasione
della “Giornata Mondiale
dell’Ambiente”, ritornerà in
acqua e sulle spiagge per pro-
porre “Pulifondali” e
“Pulispiagge”: saranno ben 40
le località coinvolte da nord a
sud della penisola. I tesserati
della Federazione saranno in
azione per ripulire porzioni di
acque, arenili e i moli dram-
maticamente invasi dai rifiuti.
L’obiettivo è quello di raddop-
piare i numeri già importanti
della scorsa stagione, quando
furono “pescati” 175 quintali
tra reti fantasma, plastiche,
copertoni e materiali ferrosi,

che sono “riemersi” dagli abis-
si grazie al meticoloso lavoro
dei tesserati FIPSAS, che si
sono anche occupati - con
l’aiuto di oltre duemila stu-
denti - di liberare dalla sporci-
zia gli arenili. “Lo scorso anno
l’iniziativa ha avuto un enor-
me successo - spiega il Prof.
Ugo Claudio Matteoli,
Presidente della FIPSAS -
ragion per cui dobbiamo conti-
nuare su questa strada perché
la salvaguardia dell’ambiente
è una necessità impellente,
non ha colori ed è necessaria
da nord a sud. Vogliamo forni-
re un contributo tangibile e
ogni singolo rifiuto che verrà
raccolto sarà correttamente
smaltito grazie ai Comuni

interessati. L’aumento delle
località coinvolte non può che
renderci orgogliosi del nostro
operato, è la dimostrazione
tangibile del senso civico che

pervade tutti i nostri tesserati,
che, anche quest’anno, saran-
no in prima linea per la difesa
del nostro habitat”. Sarà
Venezia il punto centrale del-

l’iniziativa “Pulifondali” e
“Pulispiagge” 2024, che sarà
“accompagnata” dal Ministero
dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica, dal
Comando Generale del Corpo
delle Capitanerie di Porto -
Guardia Costiera e dalla Rai,
che garantirà una copertura a
360° con le Direzioni di Rai per
la Sostenibilità, TgR, Rai Italia,
Rai News 24 e Rainews.it. A
supporto dell’iniziativa anche
Suzuki, che metterà a disposi-
zione i suoi motori marini
rispettosi dell’ambiente. 
Le località che hanno aderito:
Alassio (SV), Amalfi (SA),
Ancona, Barcola (TS),
Bergeggi (SV), Calatabiano
(CT), Castiglione della Pescaia

(GR), Catanzaro Lido,
Civitavecchia (RM), Conca dei
Marini (SA), Follonica (GR),
Forio d’Ischia (NA), Genova,
Giulianova (TE), Isola di Capo
Rizzuto (KR), La Spezia,
Latina, Manfredonia (FG),
Marina Palmense (FM), Massa
Carrara, Messina, Metaponto
Lido (MT), Ortona (CH), Ostia
(RM), Pesaro, Piedimonte
Etneo (CT), Porto Cesareo
(LE), Porto Corallo (SU),
Portopalo di Capo Passero
(SR), Pozzuoli (NA), Reggio
Calabria, Rimini, Riva del
Garda (TN), Salerno, San
Felice Circeo (LT), San Vito
Chietino (CH), Sant’Angelo di
Serrara Fontana (NA),
Siracusa, Venezia e Verbania.

Civitavecchia sarà al centro
di una tre giorni di grande
fascino. In occasione della
giornata della Marina
Militare, in programma il
prossimo 10 giugno, la città
farà infatti da cornice ad un
fitto programma di eventi
tutti dedicati alla forza arma-
ta italiana e al suo rapporto
con il mare. Il via alle celebra-
zioni sarà dato sabato 8 giu-
gno, con l’allestimento del
Villaggio Promozionale della
Marina su piazza della Vita.
L’esposizione, ricca di curio-
sità e peculiarità per appas-
sionati e non, sarà aperta
dalle ore 10 alle ore 20 anche
domenica e lunedì.
Particolarmente atteso l’ap-
puntamento di domenica

sera, quando a piazza della
Vita si esibirà la Banda della
Marina Militare, in un viag-
gio musicale che accompa-
gnerà il pubblico attraverso
colonne sonore di film e altre
arie di grande fascino. Il con-

certo sarà gratuito e inizierà
alle ore 21. Infine, lunedì 10
giugno, la cerimonia vera e
propria con cui si celebrerà la
Giornata della Marina avrà
come teatro il Molo del
Bicchiere, con inizio alle ore
10.30, alla presenza delle
autorità civili e militari. Nei
giorni 8 e 9 giugno saranno
inoltre possibili visite a
bordo delle unità militari che
saranno ormeggiate all’inter-
no del porto di
C i v i t a v e c c h i a .
L’Amministrazione comuna-
le, nel ringraziare la Marina
Militare per la manifestazio-
ne di grande spessore, dà
appuntamento ai cittadini e
ai turisti ai vari eventi inseri-
ti nel programma.

Giornata della Marina Militare
Tre giorni di eventi a Civitavechia

“Apprendiamo dagli organi
di stampa che le famiglie asse-
gnatarie abitanti gli stabili
ATER di Viale Baccelli n.77--
79-83, nonché alcune famiglie
di Via XVI Settembre, verreb-
bero allocate nei 40 apparta-
menti dello stabile di Via
Veneto ( Pz4), Ciò è assurdo e
contrario alla normativa in
quanto lo stabile di Via
Veneto è stato costruito per
essere assegnato agli aventi
diritto in graduatoria , metà in
edilizia agevolata e per metà
in edilizia sovvenzionata, così
come  lo stesso ex presidente
dell'ATER, Antonio
Passerelli, ebbe a dichiarare
pubblicamente il 4/5/2022,
impegnandosi ad assegnare
gli alloggi entro la stessa esta-

te. L'ATER deve pertanto con-
sentire l'assegnazione dei 40
alloggi agli aventi diritto
(sono oltre 700 le famiglie in
graduatoria in attesa da diver-
si anni di una casa popolare),
e nel contempo deve trovare
una adeguata sistemazione
agli assegnatari di Viale

Baccelli e di Via XVI
Settembre. Invitiamo inoltre
l'amministrazione comunale
ad intervenire perché tutto ciò
avvenga; l'ATER  non induca
a far scoppiare una "guerra tra
poveri".”Così in una nota a
firma dell’Unione Inquilini di
Civitavecchia.

Assegnatari degli alloggi Ater,
si rischia una “guerra tra poveri”

Civitavecchia, la Guardia Costiera festeggia
con i bambini la fine del progetto “eTwinning”
Il personale della Capitaneria
di porto ha accoltoquesta mat-
tina, nella magnifica cornice
del Piazzale d’Armi del Forte
Michelangelo, gli oltre100
bambini della Scuola dell’in-
fanzia “Piazzale della
Gioventù 1” di Santa
Marinella e della Scuola pri-
maria e secondaria “Via XVI
Settembre” di Civitavecchia
che hanno concluso un percor-
so di internazionalizzazione
didattica. Il Comandante della
Capitaneria e Direttore
Marittimo del Lazio, Capitano
di Vascello Michele
CASTALDOe il Sindaco di
Civitavecchia Avv. Ernesto
Tedesco, hanno, salutato i tanti
bambini intervenuti, accompa-
gnati dalle insegnanti e da
alcuni genitori, per festeggiare
la conclusione del progetto
eTwinning mirato a favorire lo
scambio e la collaborazione

multiculturale in una grande
community europea. La matti-
nata si è aperta con la coinvol-
gente cerimonia dell’alza ban-
diera, con lo splendido coro-
delle piccole voci che hanno
intonato emozionati l’Inno
d’Italia, al termine del quale il
Comandante della Capitaneria
di porto di Civitavecchia, ha

sottolineando la vicinanza
della Guardia Costiera ai più
piccoli e l’importanza della
sensibilizzazione alla cultura
marinara, alla tutela dell’am-
biente e dell’acqua come risor-
sa preziosa e insostituibile.
“L’insegnamento dell’educa-
zione civica si trasmette anche
attraverso questi momenti

entusiasmanti e contestual-
mente formativi” - ha afferma-
to il Sindaco Ernesto Tedesco.
Il Comandante Michele
Castaldo ha invece sottolinea-
to come “Gli uomini e le
donne della Guardia Costiera
sono e saranno sempre attivi e
partecipi nell’avvicinare le
future generazioni ad un senti-
mento comune di cittadinanza
europeae alle tematiche
ambientali.” La lodevole ini-
ziativa, ideata dalla referente
del progetto Prof.ssa Elisa
Delle Fave, si è poi sviluppata
con i divertenti interventi
canoriche gli studenti hanno
preparato per festeggiare la
conclusione del progetto,ese-
guiti sotto il prezioso coordi-
namento dei dirigenti scolasti-
ci e delle docenti che, in chiu-
sura hannoapprezzato l’affet-
tuosa accoglienza e disponibi-
lità ricevute.
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Con il titolo “Giulio D’Anna e
gli Aeropittori Italiani”, dallo
scorso 1 giugno è in scena a
Roma nel “Mitreo Arte
Contemporanea”, in Via
Marino Mazzacurati 61/63, a
cura di Anna Maria Ruta e
Maurizio Scudiero, una gran-
de esposizione sul-
l’Aeropittura Futurista, evolu-
zione del linguaggio artistico
frutto delle esperienze di volo
realizzate dagli artisti futuristi
e teorizzate nel 1929 nell’ulti-
mo Manifesto del Futurismo.
In esposizione 70 opere di arti-
sti italiani (Giulio D’Anna,
Giacomo Balla, Tato
(Guglielmo Sansoni), Crali
(Tullio Crali), Gerardo
Dottori, Enrico Prampolini,
Roberto Marcello Baldessari,
Benedetta Cappa, Leandra
Angelucci Cominazzini,
Marisa Mori, Alfredo Gauro
Ambrosi, Renato Di Bosso,
Angelo Canevari, Nello
Voltolina, Fillia (Luigi
Colombo), Mino Delle Site,
Adele Gloria, Albino Siviero
Verossì, Ballelica (Elica Balla)
Umberto Di Lazzaro, Osvaldo
Bruschetti, Arturo Ciacelli,
Sibò (Pierluigi Bossi), Enzo
Benedetto, Cesare Andreoni,
Pippo Oriani, Nicolay
Diulgheroff, Mario Duse,
Renzo Mazzorin, Barbarà
(Olga Biglieri), Ivanhoe
Gambini, Bot (Osvaldo
Barbieri), Luigi Martinati,

Sepo (Severo Pozzati), Lucio
Venna, Magda Falchetto e
Fortunato Depero) con una
particolare attenzione alle
aeropittrici che, all’interno
della corrente artistica, confer-
mano lo spirito che anima la
fondatrice del MitreoIside, di
“rimettere al centro di ogni
emozione, azione, progetto e
relazione, l'unione armonica
fra i generi - un patto d'amore
reso ancor più necessario dalla
conflittualità esasperata dei
nostri tempi - ribadendo il
ruolo e l’importanza di libera-
re, valorizzare e rimettere in
circolo l’energia e la forza fem-
minile di Corviale e non solo,
che per sua natura, fluida e
dinamica, sa e sente come
accogliere, includere, mediare,
creare e trasformare”.
L’Aeropittura, scrive Maurizio
Scudiero nel testo in catalogo,
“fu in pratica una filiazione
del Futurismo, o, per la preci-
sione, una sua metamorfosi. E
le opere che ne risultarono
contemplavano le mutevoli
prospettive visive offerte dal
volo, del tutto nuove e rivolu-
zionarie rispetto a quelle terre-
stri proprio per questa conti-
nua modificazione dei punti
di vista che costringevano il
pittore a ulteriori sintesi e tra-
sfigurazioni. L’Aeropittura, in
altri termini, fu il risultato di
un’acquisita nuova sensibilità
visiva. La terra è osservata

dall’alto e, cosa ancora più
interessante, è osservata dina-
micamente, dunque in una
continua successione di visio-
ni mutevoli”. E Anna Maria
Ruta specifica che
“L’aeropittura attrae subito,
pur se episodicamente, perché
consente la sintesi, la trasfigu-
razione e un’accattivante mol-
tiplicazione di forme e colori
nel tentativo di rendere sulla
tela planate, virate, decolli e di
comunicare l’idea della relati-
vità di spazio e tempo”. In
catalogo, oltre i testi dei cura-
tori, testi di Giancarlo Carpi,
di Elena Gigli, dell’Assessore
alla Cultura di Roma Capitale
Miguel Gotor, di Albertina
D’Anna, di Claudio Cantella
Presidente associazione
M.I.C.RO, di Monica Melani
artista e Direttrice artistica del
Mitreo Arte Contemporanea e
di Salvatore Carbone,
Direttore artistico dell’evento.
Il progetto del “Mitreo Arte
Contemporanea”, presidio e

polo culturale di sviluppo
relazionale, coesione sociale
ed emancipazione culturale di
Corviale in apertura dialogica
con la città, diretto da Monica
Melani e dell’Associazione
culturale M.I.C.R.O. il cui
direttore artistico Salvatore
Carbone da anni lavora per la
diffusione del “verbo” futuri-
sta, si inserisce all’interno di
un calendario di esposizioni
dedicate al Futurismo che va
dall’antologica su Baldessari
futurista, inaugurata ad aprile
a Rovereto, alla mostra su
Giulio D’Anna al museo del
Grabado in Spagna, a quella
su Depero prevista per il mese
di luglio a Viareggio, per con-
cludersi con la grande mostra
sul Futurismo, organizzata dal
Ministero della Cultura, che si
terrà alla Galleria Nazionale
d’Arte Moderna di Roma in
ottobre. La mostra, allestita
con il patrocinio del Ministero
Aeronautica Militare, della
Regione Lazio e di Roma
Capitale, organizzato dalle
Associazioni culturali
M.I.C.RO e MitreoIside e
s p o n s o r i z z a t o
dall’Associazione Culturale
FUTUR-ISM, il più grande
portale del Futurismo mon-
diale, resta aperta, con ingres-
so gratuito, fino al prossimo 5
luglio dal lunedì al venerdì
dalle 15.30 alle 19.30.

Flavia Santia

mieloma multiplo qualche
anno fa - racconta JB - ma
soprattutto, umane e sociali: a
spingermi sono il desiderio e
l’obbligo profondo di celebra-
re la vita, ogni singolo giorno,
ma soprattutto farlo insieme,
come una comunità di essere
umani, ognuno con le proprie
battaglie. Io sono onorato di
poter contribuire a questa
manifestazione con quello che
mi rende più vivo in assoluto:
la musica”. L’associazione
Linfoamici nasce da un
abbraccio spontaneo capace di
riunire gli oltre 3000 membri
di un gruppo Facebook forma-
to per la maggior parte da
ragazzi, malati ed ex malati di
linfoma di Hodgkin che
danno supporto ai malati e le
loro famiglie durante il diffici-
le percorso della malattia e
diffonde l’importanza della
donazione di midollo osseo e
sangue. Il tutto per un solo
scopo: alleggerire il tempo in
cui il malato è costretto a
rimanere confinato tra le quat-
tro mura di un ospedale.
Mentre è al lavoro sul nuovo
album, JB nelle prossime setti-
mane sarà in giro per una serie
di appuntamenti estivi all’in-
segna della grande musica
Soul e RnB di tutti i tempi. Il
tour promozionale toccherà le
città di Roma, Livorno, Lucca,
Genova, Torino, Milano,
Modena, Ravenna e altre. Il
viaggio live si snoda come un
percorso tra i brani che più
hanno segnato la sua musica,
dal passato fino ad oggi: da
Stevie Wonder a Daniel
Caesar, da Lauryn Hill ad
Alicia Keys, passando per
Gnarls Barkley, Marvin Gaye
e tanti altri. Un show coinvol-
gente tra cover famose e perle
preziose, eseguite da un arti-
sta e musicisti di talento e sen-
sibilità, per ripercorrere storie
lontane e grandi emozioni.

Il cantautore JB sarà ospite per
la quinta volta al Linforaduno,
l’evento che si terrà domenica
9 giugno, a partire dalle ore
15, in Piazza del Pantheon. Il
Linforaduno è un’iniziativa
sociale che vede protagonisti i
Linfoamici provenienti da
tutte le regioni d’Italia, le loro
famiglie e i volontari che
fanno parte della Onlus. Tutti
in piazza per festeggiare
l’amore per la vita, distribuire
a tutti i presenti “free hugs” e
vivere una giornata all’inse-
gna di sorrisi, abbracci e mes-
saggi di forza. Per l’occasione
JB presenterà anche un brano
del nuovo album, in arrivo nei
prossimi mesi. A seguire, l’ar-
tista sarà in giro per l’Italia
con il JB Summer Tour, che
farà tappa durante l’estate in
diverse città. “Il Linforaduno
è un evento imperdibile per
me. Sono anni che partecipo a
questa manifestazione che
neanche il Covid riuscì a fer-
mare nel 2020. L’importanza
di questo evento per me ha
radici personali, in quanto ho
perso mio papà a causa di un

L’Aeropittura Futurista in mostra al Mitreo Arte Contemporanea di via Mazzacurati

Giulio D’Anna e gli Aeropittori Italiani
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JB per il quinto anno
ospite al Linforaduno
Domenica in Piazza del Pantheon a Roma

Grande successo ieri per la presentazio-
ne de “Il Paese Azzurro”, il nuovo libro
di Beppe Convertini, che accompagna e
fa “tuffare” il lettore in un viaggio alla
scoperta delle coste della nostra Italia e
del suo meraviglioso mare. A Palazzo
Brancaccio di Roma, il noto conduttore
di Uno Mattina in Famiglia e autore ha
dialogato con Roberto Genovesi, diret-
tore di Rai Libri, Angelo Mellone,
Direttore della Direzione
Intrattenimento Day Time Rai, ed
Eleonora Daniele, giornalista e condut-
trice Rai, la lettura di alcuni passaggi
del volume era affidata alla brava
Fioretta Mari. Tanti gli amici che non
sono voluti mancare e che sono stati
accolti dal conduttore, Anna Falchi,
Manuela Arcuri, Vira Carbone e Renzo
Lusetti, la presidente di Rai Com,
Claudia Mazzola, il Direttore Rai per la
Sostenibilità ESG, Roberto Natale,
Duccio Forzano, Marzia Roncacci,
Rosanna Lambertucci, Paola e Federica
Lucisano, Luisa Corna, Valeria Fabrizi,
Roberto Ciufoli, Alessandro Circiello,
Roberta Ammendola, Pascal
Vicedomini, Alessandra Canale, Mario
Zamma, Gianni Mazza, Emanuela
Tittocchia, Angela Melillo, Monica
Marangoni, Marco Lollobrigida, Elena
Bonelli, Graziano Scarabicchi, Roberto
Alessi, Carmen Russo, Santino Fiorillo,

Patrizia Pellegrino,
Amedeo Goria, Eva
Henger, Antonella
Salvucci, Leopoldo
Mastelloni. Nel volume,
edito da Rai Libri, Con-ver-
tini compie un viaggio dav-
vero speciale lungo le coste
del Mare Nostrum raccon-
tandone le bellezze artisti-
che, storiche, culturali e paesaggistiche,
oltre che la generosità, la laboriosità e
l’ospitalità degli italiani. Un racconto
che narra alcuni dei luoghi che lo scrit-

tore ha visitato, girando
l’Italia da nord a sud, dalla
Laguna Veneta all’arcipe-
lago delle Eolie sempre
con lo sguardo rivolto agli
usi, ai costumi, alle tradi-
zioni, feste religiose e le
sagre popolari, gustando

le eccellenze enogastronomiche che
fanno della nostra cucina la migliore al
mondo. Ed ancora la pesca, gli antichi
mestieri, le ricette e gli aneddoti di

viaggio in un racconto appassionante
del mare italico, il tesoro blu del nostro
Belpaese, alla scoperta dei borghi mari-
nari, che di solito non sono negli itine-
rari turistici classici, da Cariati in
Calabria a Sant’Antioco in Sardegna.
Quel mare che Beppe descrive come: “il
luogo dove raggiunge la pace e dove
allontana i cattivi pensieri, un mondo
meraviglioso da esplorare, amare, tute-
lare e preservare per le generazioni
future!”. 

Grande partecipazione a Palazzo Brancaccio della presentazione del nuovo Libro di Beppe Convertini

“Il Paese azzurro” è già un successo

Nella foto, Fioretta Mari, Eleonora Daniele, 
Beppe Convertini, Angelo Melloni e Roberto Genovesi



In un’epoca come la nostra
segnata a livello globale dal-
l’emergenza climatica, crediamo
sia importante porsi in una dina-
mica di transizione verde, di
sperimentazione e di invenzione
di forme e pratiche più sostenibi-
li di produzione e di fruizione
anche per l’universo delle arti
performative contemporanee.
Abitare la natura urbana attra-
verso le pratiche performative,
per noi e per il festival significa
aprire una riflessione concreta
sulle relazioni possibili tra l’atto
artistico, gli spazi di vita e le
comunità. La postura cambia
completamente. Proporre spet-
tacoli in spazi pubblici crea una
dinamica potente di interazione
con l’altro da sè, questa dinami-
ca relazionale è generativa di tra-
iettorie inaspettate e multiformi.
Ci interessa la ricerca su quali
prospettive si aprono nel
momento in cui una performan-
ce dialoga e interagisce con la
natura urbana, quando diventa
un corpo ed un elemento che si
confronta con altri corpi ed altri
elementi (piante, animali, pae-
saggio) in una relazione orizzon-

tale e plurale. Scegliamo di sfug-
gire alla ferocia delle accelerazio-
ni artificiali impresse alla tempo-
ralità rivendicando un tempo
sostenibile di ricerca e di speri-
mentazione e rilanciando anche
in questa edizione - all’interno di
un arco progettuale che si snoda
su più anni - come sottotitolo e
slogan che ci accompagna la
parola > FRAGILE. La fragilità
la decliniamo come un sintomo
vitale, una chiave di lettura del
reale, una postura decentrata da
cui partire per costruire percorsi
resilienti capaci di includere e
accogliere le pluralità, capaci di
delineare un pianeta sostenibile
e vivibile per tutt*: animali, pian-
te, esseri umani, arti e culture.
Alessandra Ferraro e Pako
Graziani / Margine Operativo
Il viaggio di Attraversamenti
Multipli - il festival multidisci-
plinare dedicato alle arti perfor-
mative contemporanee, curato
dal gruppo Margine Operativo
con la direzione artistica di
Alessandra Ferraro e Pako
Graziani - sostenuto dal
Ministero della Cultura, dalla
Regione Lazio e da Roma

Capitale - nella sua 24a
edizione prosegue il suo
percorso di confronto
con gli spazi pubblici, la
ricerca sui possibili
sconfinamenti tra diver-
si linguaggi artistici e
crea dinamiche per spe-
rimentare dialoghi e
traiettorie innovative
ed ecosostenibili tra le
pratiche delle arti per-
formative, gli spazi
pubblici urbani naturali e le
comunità. Attraversamenti
Multipli dal 15 giugno al 29 giu-
gno abita la natura urbana del
Parco di Torre del Fiscale
(Roma) - che è parte del Parco
Archeologico dell’Appia Antica
- e propone un articolato e mul-
tiforme programma di perfor-
mance, spettacoli, site specific,
residenze e laboratori in dialogo
con lo straordinario paesaggio
naturale e archeologico di que-
sto polmone verde della metro-
poli policentrica. Sono sette i
giorni di spettacoli al Parco di
Torre del Fiscale: il 15, 16, 20, 21,
27, 28, 29 giugno. Il percorso del
festival prosegue il 5 e il 6 luglio

negli gli spazi
urbani del cen-
tro storico di
Toffia (Rieti)
dove propone
due giornate di
spettacoli dedi-
cate alle nuove
generazioni di
spettatori. Il
festival è accompagnato, all’in-
terno di un arco progettuale che
si snoda su più anni, dalla paro-
la / slogan > FRAGILE. È “qual-
cosa” da maneggiare con cura,
sia che si tratti del pianeta su cui
viviamo, di noi stessi e dell’uni-
verso delle performing arts.

Attraversamenti Multipli
2024 coinvolge 25 compa-
gnie di artisti, di cui 5 compa-
gnie internazionali e presenta 36
performance / spettacoli / site
specific di cui sei in prima nazio-
nale e sono cinque i formati per-
formativi creati in esclusiva per

il festival Attraversamenti
Multipli in questa edizione pone
al centro del suo agire la sosteni-
bilità e il delineare percorsi di
transizione ecologica per le arti
performative.

laVoce mercoledì 5 giugno 2024

Attraversamenti Multipli
Danza, teatro, musica, site specific e nella natura urbana
Dal 15 giugno al 29 giugno al Parco di Torre del Fiscale

Dopo averci preso alla sprov-
vista con ‘Bounce’ e “Posh”,
Baronetto - il giovane amba-
sciatore dello swærv anglosas-
sone - torna oggi per annun-
ciare l’uscita del suo nuovo
singolo ‘Twerka forte’ (LA15
distribuito da ADA Music
Italy), fuori ovunque venerdì 7
giugno. Un brano dalle sono-
rità estive pensato per le
discoteche, che punta a far
ballare (ma soprattutto twer-
kare, come suggerisce il titolo)
chi lo ascolta.
L’ambientazione è quella dei
club privati e super esclusivi
di Brighton frequentati da
celebrities e persone molto ric-
che, dove i soldi non sono il
problema ma conta solo il
divertimento sfrenato.
‘Twerkaforte’ è il mio terzo

singolo ed è il primo pensato
per i club. Ho voluto racconta-
re una serata tipo nella disco-
teca all’interno di un Polo
Club posh di Brighton. - com-
menta Baronetto - Lo sfarzo e
l’estremo lusso fanno da cor-
nice ad una notte dall’atmo-
sfera hot e sexy trascorsa
insieme ad una fortunata
ragazza che per una notte può
sentirsi anche lei Baronetta”.
In’ ‘Twerka forte’ Baronetto
dipinge un quadro vivido e
parodistico della sua vita sfar-
zosa, divertendosi a giocare
con l’immaginario del lusso e

dell’eccesso in modo del tutto
personale e inconfondibile.
Baronetto arriva sulla scena
italiana con un look da broker

di Wall Street e un linguaggio
“simil-british”. Senza che ce
ne accorgiamo, ci ritroviamo a
canticchiare le sue canzoni e
chiederci come sia possibile
che quel flow e quelle melodie
siano proprio quello di cui
avevamo bisogno. Cogliere le
tendenze del momento e
riderci su è quello che fa
Baronetto, diventando imme-
diatamente l’antieroe in grado
di sfidare con irriverenza ogni
stereotipo e portare alla ribalta
un nuovo concetto di cool-
ness. ‘Twerka forte’ arriva
dopo la pubblicazione dei sin-

goli ‘Bounce’ e ‘Posh’
(http://ada.lnk.to/__Bounce;
La15 distribuito da Ada Music
Italy) e rappresenta un ulterio-
re tassello del percorso dell’ar-
tista romano. Adriano Moretti
nato a Roma il 10 giugno 1999,
ha conseguito la laurea al
Centro Sperimentale di
Cinematografia nel corso di
Recitazione. Da un anno e
mezzo utilizza i social per dar
vita ai suoi personaggi comici,
tra questi Baronetto, l’alter
ego proveniente da Brighton
ed appartenente alla classe
nobile britannica, ma trasferi-
tosi da qualche anno in Italia.
Il progetto “Baronetto” rap-
presenta il fulcro in cui con-
vergono le sue tre passioni
predominanti: la recitazione,
la comicità e la musica.

Esce il terzo singolo per Baronetto
Dal 7 giugno arriva “Twerka forte”

alla scrittura scorrevole e fascinosa di Attilio
Piovano esce per Gremese Editore ‘Il tatuag-
gio della farfalla’, un romanzo che accompa-
gna il lettore in una vicenda psico-noir dalle
molteplici sfumature. Una lettura senza tre-
gua per una vicenda serrata e con un epilogo
imprevedibile che vede protagoniste due
donne: Francesca, fotografa professionista e
Flavia, pittrice di azulejos. Scenari inconfondi-
bili di quest’avventura sono la laguna di
Venezia e l’oceano di Lisbona, che idealmen-
te si rispecchiano, intrecciando i torbidi miste-
ri della psiche con i profondi abissi di solitu-
dine dell’animo, alla pari dei quadri di
Hopper o di certo Ravel. L’arte contempora-

nea e la musica accompagnano infatti l’azione
delle protagoniste dentro e fuori le loro menti,
tra immagini simboliche e casuali vissute nel
presente e un’inquietante scoperta del passa-
to. Il gioco dei rimandi tra digressioni colte ed
episodi incalzanti è raccontato in un itinerario
letterario evocativo che si snoda fra odori e
colori, pellicole e ceramiche. Un libro che non
concede tregua al lettore proiettandolo nella
follia di un mondo intero oltre un portoncino
verde, via d’accesso a percorsi di passione,
dolore, disprezzo, perdizione, attraversati da
glicini, gatti, bicchieri infranti e il tatuaggio di
una farfalla riflesso in uno specchio. Fino al
riscatto finale.

Sugli scaffali arriva Attilio Piovano
con “Il tatuaggio della farfalla”

Valeria Angione ritorna nei teatri italiani con
il suo spettacolo di grande successo: ‘Binario
29 ¾’. Prosegue il viaggio verso i temuti 30
anni per Valeria Angione con la nuova tour-
née di Binario 29 3⁄4, dove Valeria metterà in
scena le sue profonde riflessioni attraverso
sketch comici, monologhi, musica e coreo-
grafie costruite ad arte con un talentuoso
corpo di ballo, dinamici botta e risposta con
diversi personaggi attraverso un ledwall,
introducendo però scene e personaggi inedi-
ti che offriranno qualcosa di nuovo anche a
chi ha già assistito e si è divertito. Il tour par-
tirà l’11 novembre dal Teatro Lirico Giorgio
Gaber di Milano per poi proseguire il 13 a

Trieste (Politeama Rossetti), il 15 a Mantova
(PalaUnical Teatro), il 17 a Assisi (Teatro
Lyrick), il 18 a Roma (Auditorium
Conciliazione), e il 20 a Napoli (Teatro
Augusteo).

Teatro: Valeria Angione
in scena con “Binario 29 ¾”
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A “Cartoons on the bay” Rai Kids presenta l’offerta
Bono Vox l’illustratore dello speciale animato “Pierino e il Lupo”, in onda il 21 giugno
Lo special “La Tempesta” mostra l’aggressività può sfociare in conflitto e guerre

laVocemercoledì 5 giugno 202420 • Appuntamenti

Sport, musica e avventura e
tanto spazio dedicato anche ai
temi della pace e della sicurezza
di bambini e ragazzi. A
“Cartoons On The Bay” Rai
Kids ha presentato tutti i nuovi
progetti che verranno trasmessi
sui canali Rai Yoyo Rai Gulp e
sulla piattaforma RaiPlay. 
Nell’offerta ricchissima una
vera chicca anche per gli adulti:
lo special “Pierino e il Lupo”,
basato sulle illustrazioni del
cantante Bono Vox (fondatore e
leader degli U2) e con una
colonna sonora incisa da The
Friday-Seezer Ensamble. Bono
nelle vesti di artista visivo apre e
chiude una nuova suggestiva
versione della storia di Pierino e
il lupo, con i suoi disegni anima-
ti e la celebre musica di
Prokofiev. Il racconto è adattato
da Sophie Headwood e Séamas
O’Really. Sui titoli di coda Bono
canta «Nothing To Be Afraid
Of» scritta insieme a Gavin
Friday - che è anche il narratore
nella versione originale inglese -
e Michael Heffernan. L’opera
sarà trasmessa su Rai Gulp e
disponibile su RaiPlay venerdì
21 giugno (Festa della Musica)
alle ore 13 e alle 17.30, e sabato

22 giugno alle 22.
Tra le tante novità presentate
dal direttore di Rai Kids Luca
Milano spiccano il ritorno dei
“Papalla”, i mitici personaggi
creati da Armando Testa per
Carosello, in viaggio per il
mondo una nuova versione
coloratissima in 26 episodi in
3D. Divertimento e avventura
garantiti anche con la nuova
serie “Gormiti. The New Era”,
prodotta dalla Rainbow di
Iginio Straffi. Una serie evento
live action e animazione, in
onda nel prossimo autunno. Le
grotte di Frasassi nelle Marche
sono una delle magiche ambien-
tazioni di una serie di crescita e
coraggio, ricca di effetti speciali.
L’avventura è anche alla base
della attesa serie “Le tre
moschettiere”, coprodotta con la
TV pubblica francese e realizza-
ta dalla Palomar, in cui i prota-
gonisti del romanzo di Dumas
sono quattro imbattibili ragazze.
Tra le serie in arrivo anche
“Alex Player” sul fenomeno
degli e-sport, realizzata dalla
Graphilm di Roma, e i
“Dinocuccioli” l’ultima produ-
zione prescolare del gruppo tre-
vigiano Gli Alcuni, sulla scia del

grande successo dei popolari
“Mini Cuccioli”. Tratte da opere
letterarie due serie che arrive-
ranno in autunno: “Minieroi
della foresta”, prodotta da
Movimenti Production e MoBo,
e coprodotta da Zodiak Kids &
Family France, sarà uno dei tito-
li di punta di Rai Yoyo, mentre
“Klincus”, ispirata alla collana
di libri Klincus Corteccia, sbar-
cherà su Rai Gulp. Il mondo
delle sirene è al centro della
nuova “Mermaid Magic”, in
onda sulla Rai per fine anno,
prodotta dalla Rainbow, che
unisce avventura, magia e tutela
dell’ambiente marino. Grandi
ambizioni per la nuova copro-
duzione “Piripinguini” che
vede insieme RAI e BBC.

Coprodotta dalla milanese Red
Monk, il mondo dei pinguini
diventa protagonista di una
diverte serie di piccole avventu-
re.
Rai Kids dedica ampio spazio
anche agli speciali in animazio-
ne, che toccano temi di grande
rilevanza e sono spesso utilizza-
ti anche nelle scuole. Per il pros-
simo Giorno della Memoria, 27
gennaio 2025, a ottant’anni dalla
liberazione del campo di
Auschwitz, andrà in onda lo
special “Un nome che non è il
Mio”, dal libro di Nicola
Brunialti, prodotto dalla Brand
Cross di Milano, selezionato da
Rai Kids dopo una “call for pro-
posal” lanciata lo scorso anno a
Cartoons On The Bay. Di gran-

de rilievo “La tempesta”, uno
special diretto dalla giovane
regista Angela Conigliaro, sul
tema della guerra, che mostra
con un linguaggio comprensibi-
le ai bambini, ma rivolto a tutti,
che l’aggressività può svilup-
parsi e crescere come una tem-
pesta. Lo special è prodotto
dalla BeQ di Milano. Anche gli
altri progetti speciali in anima-
zione trattano temi di grande
importanza, come “Io sono” di
Maurizio Forestieri, sulla accet-
tazione del proprio corpo, o
“Benvenuti a Coccoloba”, di
Cartobaleno, che affronta con
delicatezza il tema dell’ingresso
dei bambini in ospedale. Tra i
cartoni animati d’acquisto, oltre
alla conferma dei tanti beniami-
ni dei più piccoli come Bing,
Bluey e Peppa Pig. “Il tema della
fiducia in sé stessi, negli altri e
nel futuro è un asse portante
dell’offerta Rai verso bambini e
ragazzi, che ancora segnati dal
periodo della pandemia e preoc-
cupati per le guerre e i cambia-
menti climatici, si rifugiano
nelle vie opposte dell’isolamen-
to o dell’aggressività”, spiega
Luca Milano, “Perno di questa
offerta, oltre ai cartoni animati,
sono le serie di fiction e i pro-
grammi dal vivo. Lo sport - già
da tempo al centro dell’offerta
per bambini con la serie anima-
ta “Super Spikeball” di Andrea
Lucchetta - diventa protagonista
anche delle serie live, con due
prodotti attualmente in onda,
“Clan”, ispirato alla storia vera
della palestra di judo di
Maddaloni a Scampia, grande
successo su RaiPlay, coprodotto
con Kidsme, e “Effetto Giò”, su
Rai Gulp, in cui è attorno al vol-
ley che la protagonista quindi-
cenne ricostruisce la sua esisten-
za dopo un trauma (prodotta da
Stand by me). Di prossima usci-
ta è “Spin”, una serie nuovissi-
ma in arrivo prima delle prossi-

me Olimpiadi di Parigi, che per
la prima volta accolgono la
break dance tra le discipline
olimpiche. Molto attesa dai tanti
fan dei Me Contro Te, sarà in
autunno su Rai Gulp la prima
visione televisiva della seconda
stagione della serie “La famiglia
reale”. Una nuova linea di pro-
dotti live, dal formato innovati-
vo adatto alle piattaforme, ai
social e alla tv, è quella dedicata
a temi cruciali come lo sviluppo
dello spirito critico, le regole del
vivere civile, gli strumenti per
difendersi nel web e nella vita
reale. Una componente essen-
ziale della offerta Rai sono le
produzioni interne, realizzate in
gran parte presso il Centro di
produzione Rai di Torino. A
Cartoons On The Bay la vicedi-
rettrice Mussi Bollini ha spiega-
to come siano sempre più fre-
quenti, grazie ai nuovi software,
le contaminazioni tra animazio-
ne e programmi dal vivo, pre-
sentando tre titoli di grande suc-
cesso, come “Quando Batte il
Cuore”, un programma per
insegnare ai più piccoli a cono-
scere le proprie emozioni,
“Hello Yoyo” con Laura
Carusino insegnante d’inglese
tra i cartoons, e “Clorofilla”, sul
magico mondo delle piante.
Sono 50 le produzioni su cui è
attualmente impegnata Rai
Kids, alle quali si aggiunge
un’ampia selezione dei migliori
titoli internazionali. La Rai con-
ferma così il ruolo leader di edi-
tore audiovisivo per ragazzi nel
nostro Paese: dei 50 programmi
più visti sulle reti kids italiane
nel 2023, ben 49 sono stati tra-
smessi dai canali Rai. Anche in
modalità on-demand, fruizione
sempre più scelta dai ragazzi, il
successo dei programmi di
Yoyo e Gulp sulla piattaforma
RaiPlay è netto, con oltre l’80%
di visualizzazioni tra i canali
kids e con 40 titoli nella Top 50.

John Legend torna alle Terme di Caracalla
Una data straordinaria per solo pianoforte e voce che verrà replicata all’Anfiteatro di Pompei
Le Terme di Caracalla lunedì prossimo (ore
21.00) e l’Anfiteatro Scavi di Pompei martedì
saranno i meravigliosi scenari in cui John
Legend si esibirà in esclusiva in Italia. Due loca-
tion mozzafiato che faranno da contorno a due
concerti molto “special” in cui la star del pop-
soul, nonché produttore e personaggio televisi-
vo sarà solo sul palco, accompagnato solo dal
suo pianoforte. La speciale performance da soli-
sta, intitolata “An Evening with John Legend - A
Night of Songs and Stories”, conterrà canzoni e
storie dell’artista, insieme a tutti i brani che lo
hanno reso la star che è oggi. Si potranno ascol-
tare rivisitazioni intime dei suoi più grandi suc-
cessi (da “All of Me” a “Ordinary People”, da
“Tonight” a “Preach”), aneddoti inaspettati
della vita e della carriera dell’artista nato a
Springfield 46 anni fa, e selezioni dal suo ultimo

disco “Legend” uscito a settembre del 2022
(“Nervous”, “Wonder Woman”). John
Legend, sposato dal 2013 con la
modella statunitense Christine
Teigen, è stato in carriera più
volte disco di platino, vincito-
re dell’“EGOT” e acclamato
dalla critica, ottenendo dal
suo esordio nel 2004 ben 12
“Grammy” Awards, un
“Oscar” (per la miglior canzone
originale intitolata “Glory” del
film “Selma”), un “Golden Globe”
Award, un “Tony” Award e un “Emmy”
Award e vendendo nel mondo tra album e sin-
goli oltre 30 milioni di copie. Nel corso della sua
carriera ha pubblicato otto celebri album, tra cui
“Get Lifted” (2004), “Once Again” (2006),

“Evolver” (2008), “Love in the Future” (2013),
“Darkness and Light” (2016), “A Legendary

Christmas Deluxe” (2019), “Bigger
Love” (2020) e il già citato

“Legend”. Ha inoltre prodotto
album e collaborato con nume-
rosi artisti della scena pop
internazionale quali Kenye
West, Mariah Carey, Barbra

Streisand, Ariana Grande, Jay-
Z, David Guetta e Calvin Harris.

Nell’aprile del 2022, John Legend
(vero nome John Roger Stephens) ha

inaugurato la sua acclamata “residency” a Las
Vegas dal titolo “Love In Las Vegas”. Per il pub-
blico Italiano non resta che attendere lunedì sera
(Roma) e martedì (Pompei) per accogliere un
grande artista della scena internazionale in

altrettante e incredibili location, per due sera-
te/evento che si preannunciano indimenticabili.

Giuseppe Ricci



Oltre 100 opere del progetto “90
Face World” del Maestro
Ferdinando Colloca (Mr Ferdy
the Guru) saranno esposte in
una temporary art gallery all’in-
terno del Fan Village degli
Europei di atletica leggera, in
programma a Roma dal 7 al 12
giugno, che sarà gratuitamente
aperto a tutti dalle 9 a mezza-
notte in tutti i giorni dell’evento
e dove si terranno spettacoli di
musica, danza e visual show, tra
cui la Cerimonia di Apertura e
dove verranno premiati gli atle-
ti. Il Maestro Colloca, artista
poliedrico e uomo di sport pra-
ticante, per la mostra ha scelto
alcune delle sue opere più signi-
ficative di cui oltre 30 dedicate
agli atleti più rappresentativi e
conosciuti dell’atletica italiana e
mondiale fra i quali Tamberi,
Jacobs, Ingebrigtsen, Palmisano,
Iapichino, Furlani, Fabbri,

Duplantis, Bol .Saranno esposte,
come testimonial storici del
movimento artistico POP mon-
diale, anche due opere fotografi-
che con firma in originale dei
Maestri Andy Warhol E Keith
Haring. I visitatori potranno
ammirare anche l’opera ufficiale
(realizzata in molteplici dipinti a
mano in maniera differente in
modo da essere opera unica)
“Europei Roma 2024”. L’opera
ha in alto rappresentata la lupa

di Roma, in omaggio alla città di
ospitante e al simbolo iconico
delle Olimpiadi del 1960, un tri-
buto allo stile POP della scuola
romana dei famosi artisti
Schifano e Angeli. Sotto la lupa
invece di Romolo e Remo un
podio con sopra 3 atleti... al
primo posto l’atleta che rappre-
senta la PACE, al secondo l’atle-
ta dell’INCLUSIONE e al terzo
l’atleta rappresentante tutte le
nazioni europee nel senso più

profondo dell’unità del conti-
nente. Realizzata nello stile gra-
fico del progetto 90’FACE dal
Maestro Ferdinando Colloca.
L’arte come lo Sport ci regala da
sempre messaggi e valori mora-
li unici. Nella Temporary Art
Gallery sarà allestito un corner
allestito all’interno del quale,
gratuitamente, con l’arte della
Body Painting chi vorrà potrà
farsi dipingere il viso e/o il
corpo con i colori della propria

nazione e/o con temi pop ade-
guati senza limiti di numero. Lo
spazio sarà aperto tutti i giorni
negli orari di apertura del vil-
laggio con la presenza del
Maestro Ferdinando Colloca e
dei suoi stretti collaboratori.
Sarà creato uno speciale angolo
selfie dove poter scattare foto-
grafie per poi viralizzarle sui
social con un hashtag specifico.
MR FERDY the GURU &
friends animeranno lo spazio
espositivo con dei dj’s set a sor-
presa seguendo il format di Mr
Ferdy ossia “PIPER MOOD
SalottodiNotte” attualmente in
onda su Rai Play Sound Radio
Techetè che tratta brani iconici
degli anni ‘70-’80-’90. 
LA MISSION - L’artista Ferdy

Colloca tramite immagini POP
(uno stile artistico apprezzatissi-
mo dai giovani e dal grande
pubblico), cristallizza momenti
sportivi così come i visi dei cam-
pioni e non, a qualsiasi latitudi-
ne, senza barriere ideologiche e
culturali rendendo iconici gli
stessi. L’arte contemporanea
dialoga con i giovani così come
lo sport insegna valori. Contro
ogni forma di violenza coltivia-
mo bellezza! Il Maestro, oltre al
linguaggio artistico, conosce
perfettamente ogni sfumatura
del gesto sportivo essendo stato
anch’esso atleta di valore sia da
assoluto che da master. (tra le
centinaia di gare e titoli vinti
annoveriamo tra le più impor-
tanti 1 presenza in azzurro
nazionale under 18 nel 1984, pri-
matista italiano 4x1 miglio allie-
vi, campione italiano master
sm45 3000 siepi, campione del
mondo di mezza maratona
team Italia SM45 ITALIA
Budapest) Nascono le “90FACE
FOLLE e FOLLI”, elementari
segni POP che costituiscono dei
microscopici tasselli di un’im-
mensa tela che il Maestro chia-
ma Umanita’!

“Europei Roma 2024”: oltre 100 opere del maestro Ferdinando Colloca
dedicate allo sport e all’atletica leggera esposte dal 7 al 12 giugno

90 Face World al Fan Village del Foro Italico
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Lo Stadio Olimpico come non
lo avete mai visto. A due
giorni dal via dei Campionati
Europei di Atletica Leggera
Roma 2024, al Foro Italico si
respira già l’atmosfera del
grande evento in programma
da venerdì 7 a mercoledì 12
giugno. Lo stadio è stato alle-
stito seguendo l’indistingui-
bile tema di Roma 2024, i suoi
colori, le sue forme e le foto di
alcuni dei grandi campioni
che si sfideranno per sei gior-
ni consecutivi. Una manife-
stazione attesa da 50 anni che
vedrà impegnati in 24 diverse
specialità oltre 1600 atleti in
rappresentanza di 48 federa-
zioni europee. Proprio oggi la
Capitale accoglie le prime
superstar pronte a esibirsi
all’Olimpico: atteso in serata
l’arrivo della campionessa
del mondo dei 400 metri osta-
coli Femke Bol (Olanda) e
della regina europea del salto
in alto Yaroslava Mahuchikh
(Ucraina). All’Olimpico è
pronta da tempo la nuova
pista di atletica realizzata da
Sport e Salute in vista dei

Campionati Europei, che ini-
zieranno ufficialmente vener-
dì mattina a partire dalle 9.35
con la prima sessione di qua-

lificazioni. Alle 18 è in pro-
gramma la cerimonia di aper-
tura nella Medal Plaza allesti-
ta nella Piazza della Fontana

della Sfera, aperta gratuita-
mente a tutti e pronta ad
accogliere dalle 18.35 il pas-
saggio delle atlete impegnate

nella prima finale degli
Europei, la marcia 20km fem-
minile, su un percorso dise-
gnato all’interno del Foro

Italico, con arrivo all’interno
dello stadio. Prima di racco-
gliere gli applausi del pubbli-
co presente sugli spalti
dell’Olimpico, dove l’ingres-
so sarà consentito solo ai pos-
sessori dei biglietti e degli
abbonamenti, le marciatrici
faranno 19 giri attorno alla
Medal Plaza e allo Stadio dei
Marmi, anch’esso totalmente
restaurato e dotato di una
nuova pista di atletica.
Durante gli Europei gli atleti,
circondati dalle magnifiche
statue in marmo, utilizzeran-
no l’impianto come come
warm-up area principale del-
l’evento. Il 7 giugno si cele-
brerà anche lo “School Day”:
gli studenti delle scuole di
tutta Italia e i loro accompa-
gnatori (parenti o insegnanti)
potranno entrare in Curva
Sud, Curva Nord e Distinti
Sud pagando il prezzo sim-
bolico di 1 euro. Prosegue
anche la promozione “Last
Call”: tutti i biglietti e gli
abbonamenti per Roma 2024
sono in vendita a un prezzo
scontato del 40%.

Le prime superstar internazionali sono già nella Capitale
Europei di Atletica Roma 2024
Lo Stadio Olimpico si colora

Marotta nuovo presidente dell’Inter
“Sono molto orgoglioso, grazie a Oaktree per la fiducia dimostrata”
Giuseppe Marotta sarà il nuovo
presidente dell’Inter: l’annuncio è
arrivato a ridosso della prima riu-
nione del Cda dopo il passaggio
del club al fondo americano
Oaktree. “Desidero ringraziare
Oaktree per la fiducia dimostrata
nel darmi questa opportunità di
lavorare al fianco loro e del
Consiglio di Amministrazione”, ha
commentato Marotta che dal
dicembre 2018 era l’a.d. nerazzurro, “questa
nomina è un riconoscimento del fantastico
lavoro svolto dalle molte persone che hanno
gestito il Club negli ultimi tre anni. Sono orgo-
glioso di far parte dell’Inter e ribadisco il mio
impegno nei confronti della Società”. Nel

comunicato sono stato svelati anche gli altri
nomi del CdA: Cano, Ligori, Meduri e Ralph
a cui si aggiungono Delphine Nannan e
Fausto Zanetton. La prima è vicepresidente
senior per l’ufficio di Oaktree in
Lussemburgo, il secondo è a.d. di TifosY

Capital e advisory. “In quanto
nuovi membri del Consiglio di
Amministrazione dell’Inter, com-
prendiamo la nostra responsabilità
nei confronti della Famiglia
Nerazzurra e dell’eredità
dell’Inter”, il messaggio di
Oaktree, “nel ruolo di Presidente,
Marotta darà forte continuità al
Club e porterà alla Presidenza
l’esperienza, la passione e la dedi-

zione maturate nel corso di una brillante car-
riera nel mondo calcistico. Il Consiglio di
Amministrazione è pronto a sostenere il
Presidente e la dirigenza dell’Inter per garan-
tire che il Club sia posizionato per un continuo
successo dentro e fuori dal campo”.



Secondo successo stagionale per
il corridore di Tarquinia,
Lorenzo  Magrini, che nella
categoria esordienti si aggiudica
la 64° Coppa Fausto Coppi ,
memorial Moreno Poli, tenutosi
in Toscana, a San Casciano Val
di Pesa.   Una bella prestazione
quella del ciclista in forza al
Pirata Team, che è allenato da
Lorenza Grossi e Vanessa
Casati. Dopo la vittoria ottenuta  due mesi fa  ad Aprilia , ecco
arrivare un'altra perla dopo una gara combattuta che ha visto su
tutti prevalere il giovane di Tarquinia, capace di condurre la gara
sbagliando poco. "  Sono contento della vittoria,anche se penso
che il merito sia di tutta la squadra che mi ha dato la possibilità di
tagliare il traguardo - ha detto il corridore -. "  Per le donne del
Pirata Team , ha vinto per la categoria allieve Alessadra Vuolo e
nella categoria esordienti, Livia Rossi . 

Magrini, giovane
ciclista di Tarquinia,
trionfa al Memorial
“Moreno Poli”
È la seconda vittoria stagionale
per il corridore in forza al Pirata Team

Puntuale, come è ormai tradi-
zione da 57 anni, torna a Roma
l’appuntamento con il Trofeo
Giorgio Bravin di atletica leg-
gera, storica manifestazione
giovanile di atletica leggera
organizzata da ASI, il più anti-
co e il più longevo meeting che
si svolge sul territorio italiano
e che ebbe la genesi nel lonta-
no 12 settembre del 1965.
L’edizione 2024 si svolgerà
sabato 15 giugno, al termine
dei Campionati Europei in
programma allo stadio
Olimpico dal 6 al 12, in una
location nuova per la manife-
stazione e particolarmente pre-
stigiosa: lo stadio del Centro
Sportivo Olimpico
dell’Esercito,  all’interno della
città Militare della
Cecchignola, modernissimo e
funzionale impianto che
dispone di una pista di atletica
leggera regolamentare con 6
corsie, conforme alle norme
vigenti Fidal-IAAF, di una tri-
buna coperta con 1100 posti a
sedere e una scoperta di circa
600, di spogliatoi accoglienti e
di un impianto di illuminazio-
ne a lampade al neon che per-
mette numerose attività serali.
ASI scelto ed ottenuto lo stadio
in virtù dei proficui rapporti di
collaborazione con il CSOE che
si è messo a disposizione per
tutti gli aspetti organizzativi. Il
Trofeo Bravin, anche quest’an-
no sarà riservato alle categorie
Allievi/e e Cadetti/e, vedrà
una partecipazione di tutti i
migliori lanciatori, saltatori,
velocisti e mezzofondisti italia-
ni di categoria i quali avranno
la possibilità di ottenere i mini-
mi di qualificazione per i cam-
pionati italiani e di rifinire la
preparazione in vista degli
importanti impegni agonistici
della stagione. Si prevede un

numero di pre-
senze che supereranno
gli oltre 500 atleti, attratti dal
fascino di gareggiare nella
Capitale e dall’ opportunità di
confrontarsi, in gare tutte di
altissimo livello, contro i pari
età più forti offre inoltre moti-
vazioni importanti così come
la possibilità di scrivere il pro-
prio nome nel prestigioso albo
d’oro di una manifestazione
che, nel corso degli anni, ha
lanciato nel firmamento del-
l’atletica nazionale ed interna-
zionale fior di campioni. Pietro
Mennea, Gabriella Dorio,
Donato Sabia, Francesco
Panetta, Marco Todeschini,
Nadia Dandolo, Andrea
Benvenuti, Giuseppe D’Urso e,
più recentemente, Lorenzo
Patta, Dalia Kaddari e Mattia
Furlani, sono solo alcuni dei
nomi che hanno fatto la storia
della manifestazione. Le iscri-
zioni dovranno essere inviate
con procedura on-line attra-
verso il sito della FIDAL nella
sezione Servizi on line, entro il
12 giugno 2024. Per eventuali
problemi contattare Luigi
Botticelli (335 7624042). Tutte
le iscrizioni dovranno essere
confermate 60 minuti prima
dell’inizio della gara. Tutte le
gare di corsa si disputeranno a
serie e la classifica verrà com-
pilata in base ai tempi. A spie-
gare più compiutamente la
filosofia del Trofeo Bravin
colui che ne è stato tra i promo-
tori sin dalle prime edizioni
Sandro Giorgi, presidente di
Asi Atletica Roma e responsa-
bile nazionale del settore
Atletica dell’Asi. “ Siamo orgo-
gliosi di riproporre puntuali,
come ogni anno, questa mani-
festazione Il Trofeo Bravin ha
rappresentato, nel corso di
tutti questi anni, un significati-

vo punto di riferimento per
società ed atleti che hanno par-
tecipato sempre numerosi,
attratti dalla bellezza della
città, ma anche con la volontà
di mettere in mostra le proprie
capacità per confrontarsi con i
pari età di tutta Italia e per rea-
lizzare performance da inseri-
re nei loro curriculum. Asi nel
corso degli anni è riuscita a

non deludere mai le attese,
superando difficoltà economi-
che, logistiche e, non da ulti-
ma, la pandemia. Non ci ha
fermato niente. La filosofia del
Fiamma prima e di Asi poi ci
ha imposto di raddoppiare gli
sforzi e di non deludere le atte-
se. I risultati alla fine credo
siano dalla nostra parte. Il
miglior riconoscimento è quel-
lo di poter vedere crescere
l’evento sotto il profilo della
partecipazione e del prestigio
che hanno travalicato la
dimensione nazionale. La riso-
nanza del Trofeo Bravin è arri-
vata anche all’estero. Molti
seguono il nostro modello ed
organizzano manifestazioni
che si ispirano alla nostra “.
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STADIO DELL’ESERCITO  - CECCHIGNOLA
Nuova prestigiosa location per il più longevo meeting
italiano di atletica leggera giovanile organizzato da ASI

Il 15 giugno 2024 la 57^ edizione
del “Trofeo Giorgio Bravin”

L’Etrurians riparte
da Danilo Bacchi.
L’ex allenatore delle
giovanili del
Ladispoli, un passato
come calciatore pro-
fessionista, ha firma-
to ed è stato presen-
tato allo stadio
Angelo Sale dal ds
Fabio Ciampa e diri-
gente Marco Pierini.
La società ha virato
su un volto giovane per affrontare il prossimo campiona-
to di Prima Categoria. Emozionato il 41enne. «Sono feli-
ce di essere qui - sono le prima parole di Bacchi - e carico
per un’avventura che spero mi porti e ci porti tante sod-
disfazioni. Con la società siamo al lavoro per allestire la
rosa, è un campionato non facile quello di Prima catego-
ria con tante formazioni attrezzate, quindi bisognerà non
farsi trovare impreparati». Ha deciso di rinnovare anche
il centrocampista Davide Iacovella che, a 37 anni, ha
dimostrato di avere ancora tanto da dare alla formazione
Gialloviola. «Fin quando potrò cercherò sempre di dare il
mio contributo. Ci aspetta un’altra annata importante,
sono felice di ripartire». Sciolto il nodo del campo:
l’Etrurians continuerà a giocare all’Angelo Sale.

L’Etrurians per
la prima categoria
riparte da mister
Danilo Bacchi

A sorpresa in questi
minuti è arrivata la
notizia che il Borgo
San Martino ha scelto
l’allenatore che dovrà
guidare la squadra nel
prossimo campionato di
Prima Categoria. La scelta
del club è caduta si Roberto Fara,
fino a poche settimane fa tecnico
in seconda del Dopolavoro
Ferroviario Civitavecchia in
Prima Categoria. Al mister civi-
tavecchiese il compito di allestire

un organico giovane
che possa ben figu-
rare in un campio-
nato che si prospet-
ta ricco di insidie e

caratterizzato da
molti derby. Domani

pomeriggio Roberto Fara
sarà allo stadio Galli di Cerveteri
per iniziare a pianificare con la
dirigenza la campagna acquisti.
Dalla redazione di Ortica Social
buon lavoro al nuovo allenatore
del Borgo San Martino.

Il Borgo San Martino
ha scelto: Roberto Fara
è il nuovo allenatore
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La Galleria Edarcom Europa,
in via Macedonia 12 a Roma,
festeggia il suo cinquantesi-
mo anniversario di attività
con la mostra “…le stanze dei
fenicotteri rosa e altre sto-
rie…”, allestita a cura di
Francesco Ciaffi e Alice
Crisponi, del Maestro sanni-
ta, nato a Roma nel 1957 e
cresciuto in Brasile, Mario
Ferrante che proprio nella
Edarcom Europa ha avuto
nella metà degli anni
Novanta del Novecento i suoi
esordi espositivi (inaugura-

zione, alla presenza dell’arti-
sta, venerdì 7 giugno dalle
ore 17:30 alle 20:00). 
In esposizione trenta dipinti
che tracciano il percorso della
ricerca e della produzione
degli ultimi anni con i quali
l’artista affronta la raffigura-
zione della realtà attraverso il
movimento specificando così
il suo specifico interesse per
la figura umana e per la città
moderna che sembra essere
divorata dalla caoticità esal-
tata da rapporti luce/ombra
che definiscono l’intensità

emotiva della rappresenta-
zione. Nella rappresentazio-
ne di scene e momenti di vita
quotidiana, espresse sulla
tela al limite della visionarie-
tà, Mario Ferrante coglie e
ferma il soggetto prescelto
nel pieno movimento, tradot-
to in immagini mosse e palpi-
tanti con un proprio respiro
vitale, facendone uno stru-
mento dinamico utilizzato a
fini estetici piegando le forme
naturali alle esigenze della
pittura.
Grazie ad un linguaggio dalle

accese cromie, che l’uso della
spatola rende particolarmen-
te significative, Ferrante pone
l’accento ad un realismo esi-
stenziale, attento all’indivi-
duo e al suo rapporto con gli
altri e il mondo.
Tra le tematiche della mostra,
scrive Francesco Ciaffi in
catalogo, “il Brasile con la sua
sfrontata sintesi spirituale tra
gioia e dramma, la musica
imperfetta di strumenti suonati
da giovani alla ricerca di un
baricentro, la notte sempre pron-
ta ad abbagliarci prepotentemen-

te con le sue solitudini umane e
tecnologiche”. E Alice Crisponi
osserva che “Mario Ferrante ha
una dote non sempre ricercata,
forse perché troppo ardua da
equiparare: riuscire ad affascina-
re e stupire attingendo all’imme-
diatezza della realtà, alla sempli-
cità del consueto”.
La mostra resta aperta, con
ingresso libero, fino al 28 giu-
gno dal lunedì al sabato dalle
10:30 alle 13:00 e dalle 15:30
alle 19:30.

Vittorio Esposito

Personale di Mario Ferrante alla Galleria Edarcom Europa da venerdì 7 giugno

Le stanze dei fenicotteri rosa e altre storie...

Mario Ferrante, “dichiarazione d’amore,
allegra ma non troppo”, olio su tela 40x60




